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Актриса 
Наталия Солдатова 
о главной роли 
в жизни — 
мамы троих детей
стр. 16-17

8 сентября — выборы в Мосгордуму

У «Парка Яуза» 
появился официальный 
хозяин 3стр.

Как отпразднуют 
День города в центре 
и на Северо-Востоке 

столицы 

20стр.

Вольный ездок: 
житель Ярославки прокатился от Москвы 
до Владивостока на мотоцикле 18стр.

Москва зажигает…
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М
э р  М о с к в ы 
Сергей Собя-
нин подписал 
постановление 
о повышении 

доплат для неработающих 
московских пенсионеров. 

До 19,5 тысячи 
рублей

«С сентября повышаем 
городской стандарт мини-
мального дохода нерабо-
тающих пенсионеров до 
19,5 тыс. рублей, — написал 
Сергей Собянин в своём ак-
каунте в «Твиттере». — До-
платы к пенсиям получат 
1,6 млн московских пенсио-
неров, причём 44 тысячи из 
них — впервые».

Перерасчёт будет сделан 
в автоматическом режиме, 
а выплаты в увеличенном 
размере будут проводить по 
обычному графику — в пер-
вой декаде сентября. 

Ещё до выхода постанов-
ления мэр столицы сооб-
щил хорошую новость пен-
сионерам. 

Сергей Собянин приехал 
в Зеленоград, чтобы посмо-
треть, как здесь было про-
ведено благо устройство. Но 
пенсионеры, встретившие 
мэра, затронули и другую 
волнующую их тему. Они 
попросили Сергея Собяни-
на повысить их минималь-
ный пенсионный доход. 

Мэр напомнил, что по-
добное уже происходило: в 
прошлом году минималь-

ная пенсия в Москве была 
повышена сразу на 3 тысячи 
— до 17,5 тыс. рублей. Имен-
но тогда Собянин сообщил, 
что, если экономика будет 
развиваться, власти и впредь 
станут повышать минималь-
ный уровень пенсий. 

— Ведётся много разгово-
ров о том, что с каждым го-
дом с экономикой всё хуже 
и хуже. На самом деле я от-
ветственно вам говорю, что 
это не так, — сказал Сергей 

Собянин. — У нас растут до-
ходы, увеличиваются посту-
пления в бюджет от подо-
ходного налога. Это первый 
признак того, что экономи-
ка нормально развивается. 

Бюджет остаётся 
социальным

Решение о повышении го-
родских доплат к пенсиям 
было не случайным. Мэр не 
раз заявлял о том, что соци-

альная сфера — это приори-
тет работы Правительства 
Москвы.

— Бюджет Москвы, как и 
прежде, является социаль-
ным бюджетом. Более поло-
вины всех средств будет на-
правлено на образование, 
здравоохранение, соци-
альную защиту москвичей, 
культуру, развитие спорта, — 
говорил мэр в конце прош-
лого года, когда в Прави-
тельстве Москвы обсуждали 
проект закона «О бюджете 
города Москвы на 2019 год 
и плановый период 2020 и 
2021 годов».

За последнее время у тех, 
кто пользуется льготами, по-
явилось много бонусов. Так, 

сегодня московские пенси-
онеры и люди некоторых 
других льготных категорий 
ездят на пригородных элек-
тричках бесплатно: соот-
ветствующее решение было 
принято мэром в прошлом 
году. Множество льгот до-
ступно пенсионерам по кар-
те москвича. Она даёт им 
право бесплатного проезда 
на московском обществен-
ном транспорте, а также по-
лучать скидки на товары и 
услуги в магазинах и сервис-
ных центрах. Кроме того, с 
помощью карты можно без 
комиссии оплачивать жи-
лищно-коммунальные услу-
ги и штрафы на портале 
mos.ru. 

В 2018 году вдвое выросли 
ежемесячные выплаты ве-
теранам труда, труженикам 
тыла, жертвам политиче-
ских репрессий, ветеранам 
и участникам обороны Мо-
сквы. Специальные выплаты 
установили для тех, кому ис-
полнилось больше 100 лет, 
тех, кто отметил 50-летие 
семейной жизни и другие 
значительные юбилеи. 

Льготы не только 
для пенсионеров

В Москве льготами поль-
зуются не только пенсионе-
ры, но и те, у кого пенсион-
ный возраст ещё не насту-
пил. Женщинам с 55 лет и 
мужчинам с 60 лет доступ-
ны также льготы на проезд 
в транспорте, бесплатные 
занятия по проекту «Мос-
ковское долголетие». В рам-
ках этого проекта регулярно 
проходят флешмобы, кон-
курсы и фестивали.

Трудоустроиться москви-
чам старшего возраста по-
могают центры «Моя карь-
ера». Там проходят бесплат-
ные тренинги по разме-
щению резюме, по поиску 
работы и прохождению со-
беседования.

Как и пенсионеры, люди 
предпенсионного возраста 
получают бесплатные путёв-
ки в санатории и на курор-
ты. За год около 8 тысяч мо-
сквичей воспользовались 
этой услугой.

Вероника ГОРНОСТАЕВА

Власти столицы намерены 
и впредь повышать 

минимальный уровень пенсий

В сентябре доходы московских 
пенсионеров вырастут

В столичном бюджете есть средства на повышение выплат

Первый беспилотник за-
ступил в этом году на дежур-
ство в Строгинской пойме, 
система телемониторинга 
помогает контролировать 
обстановку на воде во всём 
округе. А на поисково-спа-
сательные станции «Левобе-
режная», «Серебряный Бор», 
«Рублёво» и «Фили» посту-
пили новые суда на воздуш-
ной подушке. Об этом сооб-
щил начальник городской 
поисково-спасательной 
службы на водных объек-
тах Сергей Ежов на прошед-
шей в информационном 
центре Правительства Мо-

сквы пресс-конференции.  
По словам Ежова, на не-

скольких поисково-спаса-
тельных станциях Москвы 
идёт строительство новых 
зданий.

— ПСС «Кировская» в 
Строгине в этом году уже 
переехала на двухпалубный 
дебаркадер. В следующем 
году новые постройки долж-
ны появиться на ПСС «Тер-

лецкая» и «Карамышево», — 
отметил он.

Кроме того, строится но-
вая ПСС «Марьино», кото-
рая будет отвечать за безо-
пасность мест отдыха в 
парке 850-летия Москвы и 
в местах отдыха в районе 
Капотня. 

Как отметил Ежов, в этом 
году ситуация на москов-
ских водоёмах улучшилась: 
с начала года в столице 
произошло только 126 ЧП 
на воде, это на 33% меньше, 
чем за аналогичный пери-
од прошлого года.  

Вера ШАРАПОВА

Строгинскую пойму 
будет контролировать беспилотник

ОФИЦИАЛЬНО

Внесение изменений 
в ранее изданное распоряжение 

Департамент городского имущества г. Москвы своим рас-
поряжением от 20 августа с.г. №32493 внёс изменения в ра-
нее изданное распоряжение от 26 ноября 2018 г. №39999 
об изъятии объектов недвижимости для государственных 
нужд.  

Полный текст распоряжения и перечень изымаемых объ-
ектов на сайте префектуры СВАО svao.mos.ru в разделе 
«Строительство» 

Внесение изменений 
в ранее изданное распоряжение 

Департамент городского имущества г. Москвы своим рас-
поряжением от 15 августа с.г. №31744 внёс изменения в ра-
нее изданное распоряжение от 24 января с.г. №1970 об изъя-
тии объектов недвижимости для государственных нужд.  

Полный текст распоряжения и перечень изымаемых объ-
ектов на сайте префектуры СВАО svao.mos.ru в разделе 
«Строительство» 
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У москвичей, которые пользуются 
льготами, в последнее время 

появилось много бонусов

Новая техника 
делает 
спасателей зорче
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В 
Москве создано 
государственное 
автономное уч-
реждение «Парк 
Яуза». Единая ди-

рекция будет отвечать за 
развитие единого рекреаци-
онного пространства вдоль 
Яузы — новой уникальной 
зоны отдыха. Соответству-
ющее распоряжение подпи-
сал мэр Москвы Сергей Со-
бянин. 

— Территория огромная. 
Это, по сути дела, такая ось 
города, сотни гектаров. Толь-
ко 300 гектаров, требующих 
благоустройства, десятки 
километров набережной. 
Очень большая работа, — 
сказал Сергей Собянин. — В 
последующие годы обозна-
чим примерные сроки, пото-
му что эти проекты должны 
быть согласованы с жителя-
ми, полностью отвечать эко-
логическим требованиям.

На одном из участков бу-
дущего парка в Южном Мед-
ведкове сейчас продолжает-
ся благоустройство по про-
грамме «Мой район». 

Один парк 
на два берега 

Столичный градоначаль-
ник принял такое реше-
ние во время обхода поймы 
реки. Жители Северо-Вос-
тока попросили мэра уско-

рить создание природно-
исторического комплекса 
«Парк Яуза», который объе-
динит заповедные террито-
рии вдоль Яузы, Лихоборки 
и Ички. 

— Это действительно бу-
дет уникальный парк, распо-
ложенный по обе стороны 
реки. Мы не нашли аналогов в 
мире, где были бы реализова-
ны подобного рода проекты, 
— отметил депутат Мосгорду-
мы Алексей Шапошников. 

Мэр Москвы согласился с 
тем, что у такого крупного 

природно-исторического 
комплекса должен быть еди-
ный хозяин, который смо-
жет позаботиться об этой 
особо охраняемой природ-
ной территории. Спустя 
пару дней решение было 
принято. 

К природе 
отнесутся бережно 

Для парка уже разработа-
на концепция благоустрой-
ства, её авторы — студенты 
и преподаватели МГСУ. На 
площади более 300 га долж-
ны быть проложены дорож-
ки, через русла речек пере-
брошены мосты, вдоль бе-
регов созданы современные 
зоны отдыха, установлены 
новые детские и спортив-
ные площадки. При этом не-
обходимо максимально бе-

режно отнестись к уже сло-
жившейся в пойме фауне, 
а также посадить дополни-
тельные деревья и кусты тех 
пород, которые здесь тради-
ционно хорошо прижива-
ются, например липы, ели, 
белый дёрен и калину. 

Водоёмы ждёт 
реконструкция 

Территория парка мо-
жет расшириться. В неё по 
просьбам жителей, возмож-
но, включат Медведковский 
пруд, который нуждается в 
благоустройстве.

Кстати, уже в следующем 
году план реконструкции за-
тронет пруды Ясный, Коль-
ский, Свибловские и Капу-
стянский. Судьбу же Мед-
ведковского пруда в Хлеб-
никовском лесопарке ещё 
предстоит решить. 

Евгений БАКИН

МОЙ РАЙОН

На пересечении улиц 
Угличской и Череповецкой 
после реконструкции от-
крылся Лианозовский про-
менад. Работы выполнили 
в рамках программы «Мой 
район». 

Символическую крас-
ную ленточку вместе с жи-
телями Лианозова разре-
зали префект Северо-Вос-
точного округа Алексей Бе-
ляев и глава управы Сергей 
Юрьев.

— Раньше это была обыч-
ная пешеходная зона, со-
единявшая Череповецкую 
и Угличскую. После мас-
штабного благоустройст-
ва зона обрела новый об-
лик. Её назвали Лианозов-
ский променад. Уверен, но-
вая пешеходная зона станет 
символом района Лиано-

зово, — сказал глава округа.
На входах на променад со 

стороны Череповецкой ули-
цы и Тобольского переулка 
установили белоснежные 
арки, которые в тёмное вре-
мя суток подсвечива ются.

— Придать входным груп-

пам такую форму попроси-
ли жители, чтобы пешеход-
ная зона выглядела совре-
менно и стильно, — пояс-
нила архитектор Евгения 
Никольская. 

Променад разделили на 
четыре зоны. В парадной 

части — со стороны Чере-
повецкой улицы — распо-
ложены качели. Впервые 
такие качели установили 
на Триумфальной площа-
ди. Они до сих пор поль-
зуются большой популяр-
ностью. На Лианозовском 

променаде качели нахо-
дятся внутри прямоуголь-
ных аркад.

Музей под открытым не-
бом представляет собой се-
рию стендов со старыми фо-
тографиями видов Лианозо-
ва вековой давности. Осо-
бенно привлекает внимание 
фото, сделанное на одной из 
лианозовских дач.

— Я прожила в Лианозо-
ве 77 лет. Хорошо помню то 
время, когда рядом с этим 
местом находились дачи. 
Улица с дачными домиками 
тогда называлась Владимир-
ской, — вспоминает Лора 
Чередниченко с Новгород-
ской улицы.

Участок променада со 
смотровыми площадками 
назвали зоной вдохновения. 
Установленную фоторам-

ку можно использовать для 
пейзажных снимков с ви-
дом на Лианозовские пруды. 
Ближе к Тобольскому пере-
улку находится зона с бесед-
ками для настольных игр. 

Во время открытия на 
Лианозовском променаде 
было оживлённо. Юные ка-
ратисты из клуба «ИМА-Ли-
анозово» провели показа-
тельные бои. Детвора при-
нимала участие в забеге на 
100 метров. Все бегуны по-
лучили памятные призы. 

Префект Алексей Беля-
ев предложил каждый год 
в день открытия Лианозов-
ского променада проводить 
спортивный фестиваль для 
детей и взрослых. Жители 
инициативу главы округа 
поддержали.

Роман НЕКРАСОВ

Арки Лианозовского променада зажигаются по вечерам

Реконструкция затронет пруды 
Ясный, Кольский, Капустянский 

и Свибловские

Пруды должны 
стать частью 
«Парка Яуза»
Благоустройство поймы пройдёт с учётом 

природных особенностей территории СВАО 
и мнений жителей 

В этом году благоустраивают прибрежную зону Южного 
Медведкова, в следующем очередь дойдёт и до Северного 
Медведкова. Чего ещё хотели бы местные жители, мы спро-
сили у людей на улице. 

«Сделайте площадку для дрессировки собак»
  Валерий Мишутов, житель проезда 

Дежнёва, администратор: 

—  В Южном Медведкове я живу 30 лет, 
это лучший район в Москве! Буду рад, если 
отремонтируют кинотеатр «Полярный» и сде-
лают хорошую площадку для дрессировки 
собак. У меня, например, два питбуля, а по-
гулять с ними толком негде.

«Поставьте беседки в парках»
  Любовь Нечаева, жительница улицы Молодцова, 

специалист Пенсионного фонда:

— Неподалёку от нашего дома сделали до-
рожки, поставили скамейки и разбили цветни-
ки. Люблю гулять и в благоустроенном парке 
вдоль Яузы. Но хотелось бы, чтобы в парках 
и скверах поставили беседки — укрываться 
от солнца и дождя. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

МНЕНИЯ
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В обходе парка вместе с Сергеем Собяниным принял участие 
депутат Мосгордумы Алексей Шапошников (слева)

Придать такую форму 
входной группе просили 
сами жители
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Н
а днях после благо-
устройства по про-
грамме «Мой рай-
он» открыли скве-

ры на проез дах Дежнёва и 
Шокальского. 

— Раньше во дворе было 
темно и неуютно. Я рада, 
что сделали площадки для 
детей разного возраста. 
Мои внуки в восторге от 
игровых комплексов и ка-
челей, — говорит житель-
ница проезда Шокальского 
Карина Асеева. 

На проезде Дежнёва воз-
ле торгового центра отре-
гулировали движение.  

— До этого машины вы-
езжали и заезжали на пар-
ковку со стороны проезда 
Дежнёва. В результате обра-
зовывались пробки, проис-
ходило много аварий. Сей-
час заезд на парковку сдела-
ли со стороны Дежнёва, а с 
Полярной улицы — выезд. 
Парковку заасфальтирова-
ли, нанесли чёткую размет-
ку и оборудовали ливневой 
канализацией, — рассказал 
глава управы Южного Мед-
ведкова Роман Кулиев.

Дорожки для пеше-
ходов расширили и вы-
м о с т и л и  р а з н о ц в е т -
ной плиткой. Поблизо-

сти устроили небольшую 
детскую площадку с каче-
лями и с игровым комплек-

сом, разбили цветники. 
В сквере «Северная Мед-

ведица», расположенном 

на проезде Шокальского, 
появилось три детских и 
две спортивных площадки. 
А раньше был просто пу-
стырь, оставшийся после 
сноса ветхой пятиэтажки.

— Жители опасались, 
что тут построят очеред-
ную новостройку, и про-
сили разбить сквер. Мы 

устроили единую зону от-
дыха для жителей близле-
жащих домов, учеников 
двух школ и ФОКа, — рас-
сказал глава управы райо-
на Северное Медведково 
Сергей Яровенко.

Дорожки замостили 
плиткой, проезжую часть 
и парковку заасфальтиро-

вали. Поставили фонари, 
скамейки и урны. Для детей 
оборудовали три площад-
ки с разнообразными игро-
выми и спортивными ком-
плексами. На баскетболь-
ной площадке и в скейт-
парке уже с удовольствием 
тренируются подростки. 

Наталия ГЕРАСИМОВА 

В «медвежьих» скверах стало удобнее 
и спортсменам, и малышамВ Лианозове 

загорелся балкон
24 августа на ул. Псков-

ской, 12, корп. 2, из-за бро-
шенного сверху окурка за-
горелись вещи жильцов, 
хранившиеся на балконе. 
Хозяева квартиры сумели 
потушить пожар до приезда 
сотрудников МЧС. 

В Марьиной 
роще подожгли 

площадку
Вечером 26 августа 

жильцы дома 6, корп. 1, 
на улице Шереметьевской 
заметили огонь во дворе. 
Прибывшие на место по-
жарные обнаружили, что 
горит оборудование дет-
ской площадки — горки и 
скамейки. Пламя удалось 
быстро потушить. По пред-
варительной версии пло-
щадку подожгли хулиганы.

Вера ШАРАПОВА
По информации Управления 

по СВАО ГУ МЧС России 
по г. Москве 

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 5 пожаров, 
погибших 

и пострадавших нет.

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

На проезде Дежнёва 
отрегулировали движение 

у торгового центра

В Останкинском суде 
вынесли приговор по делу 
о попытке кражи денег из 
банкомата на улице Ака-
демика Королёва. Осенью 
прошлого года её пред-
приняли трое друзей из 
Новосибирской области. 

— К краже они подго-
товились основательно, 
— рассказал старший по-
мощник останкинского 
прокурора Кирилл Дмит-
риев. — Днём установили 
магнитную заглушку так, 
чтобы не сработала сигна-
лизация, и залепили каме-
ры видеонаблюдения. А но-

чью отправились «на дело». 
Вскрыли двери магазина, 
где установлен банкомат. 
Отогнули металлическую 
пластину, открутив её от-
вёрткой. В этот момент их 
и задержали с поличным.

Как рассказали в поли-
ции, эту троицу выслежи-
вали около года. Есть подо-
зрение, что взлом банко-
мата на улице Академика 
Королёва не единственное 
их преступление. Суд при-
говорил всех троих к нака-
занию в виде лишения сво-
боды на срок 3,5 года.

Екатерина МИЛЬНЕР

Троим приезжим дали срок 
за попытку вскрыть 

банкомат в Останкине В Останкинском районе изменились 
места для голосования 

Изменились места размещения и места голосования избирательных участков  №680 и №681, 
ранее располагавшихся в ГБОУ «Многопрофильная школа №1220», 

расположенном по адресу: ул. Кондратюка, 5.

Номер 
УИК

Границы избирательного 
участка (улицы и номера 
домовладений, входящих 
в избирательный округ)

Место нахождения 
участковой 

избирательной 
комиссии

Место нахождения 
помещения 

для голосования

680 Звёздный бул., 2, 4, 6, 8 (корп. 
1, 2), 10, 12 (корп. 1, 2), 14, 
16/2; ул. Кондратюка, 1, 9 
(корп. 2); ул. Цандера, 4 (корп. 
1, 2)

ГБУК г. Москвы «ЦБС 
СВАО», библиотека 
№60 им. 
О.Э.Мандельштама, 
Звёздный бул., 4,
(495) 682-6365

ГБУК г. Москвы «ЦБС 
СВАО», библиотека №60 
им. О.Э.Мандельштама, 
Звёздный бул., 4,
(495) 682-6365

681 ул. Академика Королёва, 1, 3, 
3а, 5; ул. Кондратюка, 2, 4, 6, 
8, 10, 12, 14; ул. 3-я 
Новоостанкинская, 21, 23; 
ул. Цандера, 10, 11, 12

ГБУ «СДЦ 
«Останкино», 
ул. Академика 
Королёва, 1,
(495) 687-7690

ГБУ «СДЦ «Останкино», 
ул. Академика 
Королёва, 1,
(495) 687-7690

ОФИЦИАЛЬНО

Совет ветеранов 
Марфина 

переезжает 
в более просторное 

помещение
Власти города передали Со-

вету ветеранов района Мар-
фино помещение для собра-
ний. Оно расположено на 1-м 
этаже 16-этажного жилого 
дома по адресу: ул. Гостинич-
ная, 6, корп. 1. 

— Мы подбирали объект с 
учётом транспортной доступ-
ности: станция МЦК «Вла-
дыкино» расположена в 400 
метрах от него, также рядом 
центр госуслуг района Мар-
фино. Это позволит организа-
ции полноценно вести свою 
работу, — рассказал министр 
Правительства Москвы, руко-
водитель столичного Депар-
тамента городского имущест-
ва Максим Гаман.

Он добавил, что с начала 
2019 года Департамент город-
ского имущества передал ве-
теранским организациям на 
Cеверо-Востоке Москвы три 
помещения — в Бутырском и 
Ярославском районах, а также 
в Марфине.

Председатель первичной 
ветеранской организации 
№2 района Марфино Нина 
Ковальчук отметила, что но-
вое помещение гораздо боль-
ше предыдущего.

— Мы планируем переехать 
туда в ближайшее время, — 
сказала она.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА
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У символа района на проезде Шокальского

Детский городок в парке 
«Северная медведица» Площадка на проезде Дежнёва, 23
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Наш следующий 
вопрос:

Сколько времени 
надо встречаться 

до брака?

Голосуйте 
на сайте 

www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

Какой праздник 
вы считаете 

для себя главным?

43% — Новый год

31% — день рождения

18% — Пасха 

8% — День 

Конституции

Незаконный металличе-
ский каркас неизвестного 
назначения снесли в Бабуш-
кинском районе. Об этом 
рассказал начальник Госин-
спекции по недвижимости 
Владислав Овчинский.

Возле жилого дома 33 на 
улице Лётчика Бабушкина 
арендатор магазина в нару-
шение договора возвёл ме-
таллический каркас, не су-
мев внятно объяснить, за-
чем ему это понадобилось. 
Однако конструкция из ме-
таллических балок позволя-
ла обшить её лёгкими пли-
тами и таким образом над-
строить здание торгового 
центра. 

Поскольку разрешения на 
строительство бизнесмен не 
получал, а в аренде у него зе-
мельный участок определён-
ной площади, то возведение 
дополнительной конструк-
ции — прямое нарушение 
закона. Инспекторы призна-
ли сооружение самостроем 
и обязали предпринимателя 
его снести. В настоящее вре-
мя арендатор демонтиро-
вал каркас и вывез с участка 
строительный мусор.

Павел НИКИТИН

На улице Лётчика 
Бабушкина 
арендатора 

магазина 
заставили снести 

самострой

Б
орис Роганов из 
Южного Медведко-
ва победил на Евро-
пейских играх Ма-

стерс-2019 в итальянском 
Турине. В них принимали 
участие спортсмены стар-
ше 35 лет в разных возраст-
ных группах. 

Военный пенсионер из 
СВАО завоевал золотую ме-
даль в дисциплине «Верти-
кальный бег» в возрастной 
группе 65-70 лет. Для побе-
ды ему пришлось преодо-
леть 4 тысячи ступенек за 
32 минуты 5 секунд.

— Старт находился в 
Альпах на высоте 1 тысяча 
метров над уровнем моря, 
— рассказывает Борис 
Васильевич. — Нам нуж-
но было подняться вверх 
по ступенькам до высоты 
1850 метров. Это был тон-
нель внутри крепости: тем-
но, дышать трудно…

В Турине Роганов за-
воевал ещё и серебро на 
2000-метровой дистанции 
бега с препятствиями. 

Всю жизнь он посвятил 
службе в армии, ушёл в от-
ставку в звании подпол-
ковника. Сейчас работает в 
центре спортивного и твор-
ческого развития «Радуга-
Свиблово», где проводит за-
нятия с детьми и пенсионе-
рами по лёгкой атлетике.

У Бориса Васильевича 
двое детей. Один сын пре-
подаёт географию, второй 
пошёл по стопам отца — 
стал военным. 

Артур 
ГУТМАНОВИЧ

Пенсионер с улицы Молодцова преодолел 
4 тысячи ступенек за полчаса

68-летний 
военный 

пенсионер 
завоевал 

две медали 
на Европейских 

играх

Подземный пешеходный пе-
реход у станции метро «Фон-
визинская» оборудуют автома-
тической системой удаления 
наледи и снега. Об этом сооб-
щил руководитель городского 
Департамента строительства 
Андрей Бочкарёв.

Он уточнил, что переход 
проложен от метро до проекти-
руемого проезда №589 вблизи 
домов 30 и 32 на улице Акаде-
мика Королёва в районе Мар-
фино. Длина сооружения со-
ставляет 192 метра, ширина — 
6 метров, высота — 2,5 метра.

— Строительство ведётся 
высокими темпами. Заканчи-
вается армирование и бетони-
рование основных конструкций 

лестниц перехода, — пояснил 
Бочкарёв.

Переход будет иметь три 
выхода с лестницами и лиф-
тами. При этом входы, по 
словам руководителя депар-
тамента, защитят от осад-
ков композитными материа-
лами и оборудуют автомати-

зированной системой удале-
ния снега. 

Новый подземный переход 
строят по просьбам жителей, 
чтобы им было удобнее пе-
реходить пути Октябрьско-
го направления Московской 
железной дороги.

Евгений БАКИН

В переходе на «Фонвизинской» 
от гололёда защитит автоматика

1 сентября изменился 
скоростной режим на участ-
ке Дмитровского шоссе от 
МКАД до деревни Грибки. 
Об этом сообщил руково-
дитель столичного Департа-
мента транспорта и разви-
тия дорожно-транспортной 
инфраструктуры Максим 
Ликсутов.

— Протяжённость участ-
ка — более 10 киломе-
тров. С начала осени мож-
но будет ездить со скоро-
стью 80 км/ч. Скорость 
увеличат только на шоссе, 

на дублёрах она останет-
ся прежней, — сказал он.

Ликсутов отметил, что уве-
личение скорости не повли-
яет на безопасность: за доро-
гой следят камеры, фикси-
рующие скорость, а потоки 
чётко разделяет разметка.

Ежедневно по Дмитров-
скому шоссе проезжает бо-
лее 75 тысяч автомобилей. 
После изменения скорост-
ного режима водители смо-
гут быстрее выезжать из Мо-
сквы в область. 

Павел НИКИТИН

Скорость на Дмитровке увеличат до 80 километров в час

Что нового ждёт студен-
тов в этом учебном году, 
«ЗБ» рассказала ректор Рос-
сийского государственного 
социального университета 
Наталья Починок: 

— С этого учебного года 
в РГСУ открылся новый фа-
культет — медицинский. На-
правление подготовки — 
«Сестринское дело». Ни для 
кого не секрет, что наше-
му здравоохранению остро 
требуются специалисты по 
уходу за больными. Мы со-
бираемся готовить их по 14 
компетенциям — от диагно-
стики до анализа проблем-
ных ситуаций. Это очень от-
ветственная специальность!  

Как будет развиваться 
программа профориента-
ции и стажировок? В РГСУ 
накоплен солидный опыт 
по организации практиче-
ских занятий. Мы участву-
ем в стажёрских програм-
мах Правительства Москвы, 
Минпромторга РФ, в про-
ектах столичного Департа-
мента труда и социально-
го развития. Работодатели 
проводят в нашем вузе за-
нятия для студентов. Поэто-
му большая часть наших вы-
пускников готовы к выходу 
на рынок труда.     

По нашей инициативе и 
при активном участии Феде-

ральной службы по труду и 
занятости впервые создаёт-
ся программа «Личный ка-
бинет образовательной ор-
ганизации». Она будет раз-
мещена на федеральном 
портале «Работа в России» и 
поможет проводить студен-
ческие стажировки во всех 
регионах. Более того, про-
грамма позволит местным 
работодателям, не выезжая в 
Москву, заключать соглаше-
ния с вузами, чтобы пригла-
сить на практику будущего 
специалиста.

Хочу поздравить всех сту-
дентов с началом учебного 
года и напомнить, что учёба 
— это труд и только он сде-
лает из вас востребованного 
специалиста.     

«Наши выпускники 
готовы к выходу 
на рынок труда»

Ректор РГСУ 
Наталья Починок
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Бегом Борис 
Васильевич 
занимается 
всю жизнь  

До «Фонвизинской» 
и в непогоду можно будет 
добираться без опаски  

Ежедневно по Дмитровскому шоссе проезжает более 75 тысяч автомобилей
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О
круг переходит на 
раздельный сбор 
мусора. В Алтуфь-
еве и в Отрадном 
реализуется пи-

лотный проект: здесь уста-
навливают новые контей-
неры. Синие предназначе-
ны для пластика, стекла, ме-
талла и бумаги, серые — для 
отходов с остатками пищи. 
Как внедряется новая сис-
тема сбора отходов, проин-
спектировал префект Севе-
ро-Восточного округа Алек-
сей Беляев. 

Нужны крупные 
таблички 

В доме 17 на улице Биби-
ревской, где живёт Юлия 
Питкянен, новые контей-
неры установлены недавно. 
Девушка готова дома раз-
делять мусор. Однако, по её 
мнению, систему сбора нуж-
но улучшить.

— Не совсем ясно, какой 
контейнер для чего пред-
назначен. Есть, конечно, та-
блички, но шрифт на них 
мелкий. Около контейнеров 
нарисованы синяя и серые 
полосы, но их тоже плохо 
видно, — говорит Юлия.

Новые контейнеры по-
ставила компания-опера-
тор, которая вывозит мусор 
из округа. Алексей Беляев 
попросил её представителя 
сделать таблички крупнее: 

— Нарисуйте полосы си-
него и серого цвета качест-
венной краской. Ещё нуж-

ны понятные графические 
указатели, куда и что выбра-
сывать. Кроме того, все пло-
щадки с новыми контейне-
рами надо оформить в еди-
ном стиле.  

«Сетки» убирать 
не будут

Сетчатые синие контей-
неры для раздельного сбо-
ра мусора, которые поста-
вили несколько лет назад, 
пока убирать не будут: жи-
тели к ним привыкли. От-
ходы из металла, пластика, 
стекла и бумаги, которые 
выбрасывают в сетчатые 
контейнеры, сортируют и 
затем передают переработ-
чикам.

Алексей Беляев предло-
жил сделать сетчатые кон-
тейнеры более современ-
ными. 

— Установите на крышках 
ручки и доводчики, чтобы 
контейнеры было удобно 
открывать, если необходи-
мо выбросить большой па-
кет с мусором. Кроме того, 
приведите в порядок внеш-

ний вид контейнеров, — ска-
зал глава округа. 

Недостатки 
устранят

Сосед Юлии Василий Аб-
рамов пожаловался Алексею 
Беляеву, что асфальтовое по-
крытие у одного из подъез-
дов уложили не очень удач-
но. 

— Во время дождей вода 
будет стекать ко входу в 
подъезд, соберутся лужи. 
Бортовой камень уложен не-
ровно, — заметил он.

Префект потребовал от 
подрядчика в кратчайшие 
сроки устранить недоделки 
на территории всего двора.

Роман НЕКРАСОВ

Нужны 
понятные 
указатели, 
куда и что 

выбрасывать

В округе устанавливают 
контейнеры для раздельного 

сбора мусора
Одни — для вторсырья, другие — для остатков еды

В связи с праздниками — 
Днём знаний и Днём города 
— меры безопасности в наи-
более людных местах СВАО 
усилят. Об этом заявил пре-
фект СВАО Алексей Беляев 
в ходе заседания антитерро-
ристической комиссии.

— Прошу совместно с поли-
цией, МЧС, Росгвардией допол-
нительно обследовать отселён-
ные дома, строительные пло-
щадки, нежилые здания, опе-
чатать все подвалы и чердаки, 

проверить долго стоящие без 
движения автомобили и убе-
диться, что препятствий на пу-
тях проезда спецтехники нет, 
— поручил Алексей Беляев 
главам управ.

Отдельное внимание, по 
словам главы округа, будет 
уделено безопасности изби-
рательных участков: накану-
не голосования их обследу-
ют кинологи, сотрудники по-
лиции и МЧС.

Ирина БЕЛОВА

С этого года капремонт 
подъездов начали прово-
дить по новым правилам.

— У нас лежала старая 
плитка с выбоинами, сте-
ны обшарпанные были. Ре-
монтировали подъезд не 
долго: с апреля по конец 
июля. Очень удобно, что 
их приводят в порядок од-
новременно с капиталь-
ным ремонтом: это эконо-
мит время и нервы жите-
лей. Стало чисто, опрятно 
и красиво, — рассказала 
«ЗБ» Юлия Быстрова, жи-
тельница дома 2 на Будай-
ском проезде.

Обновление подъездов 

провели за счёт средств 
Московского фонда капре-
монта, а не за счёт управля-
ющей компании. 

— На сегодняшний день 
мы сдали 10 подъездов. Ка-
чество работ контролиро-
вали жители — через стар-
шего по подъезду или со-
брание жильцов, — сказал 
зам. главы управы по вопро-
сам ЖКХ Андрей Баранов.

Жители, например, вы-
бирали, какого цвета бу-
дут стены. Работы не пре-
кращались до тех пор, 
пока все замечания жите-
лей не учли.

Павел НИКИТИН

В праздники особое внимание 
уделят безопасности 

Открылась ещё одна 
«французская» ярмарка — в Отрадном

30 августа в Отрадном от-
крылась круглогодичная яр-
марка, павильон которой вы-
полнен в стиле Парижской 
выставки 1900 года. До это-
го такие же торговые ряды от-
крылись в Бутырском и Яро-
славском районах. Адрес но-
вой ярмарки: Алтуфьевское 
ш., вл. 30Г. 

Здесь 14 торговых мест. 
Продают овощи и фрукты, 

рыбу, мясо, колбасы, сыры, 
молочные продукты, мёд, 
хлебобулочные изделия. На 
ярмарке можно купить това-
ры из разных областей Рос-
сии: Московской, Тамбов-
ской, Липецкой, Рязанской…

Павильон будет работать 
круглый год шесть дней в не-
делю (кроме понедельника) с 
9 до 20 часов. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В СВАО будут развивать 
уличные виды спорта

В округе появится современ-
ная инфраструктура для тех ви-
дов спорта, которые завоевы-
вают всё большую популяр-
ность у молодёжи: стритбол и 
скейтбординг. Одновременно 
власти округа будут развивать 
и те виды, что давно прижились 
во дворах: футбол, хоккей, на-
стольный теннис. Об этом зая-
вил префект СВАО Алексей Бе-
ляев в ходе заседания с пред-
ставителями спортивных феде-
раций и спортшкол. 

Префект напомнил, что не-
давно в Северном Медведко-
ве появилась профессиональ-
ная площадка, выполненная 
по стандартам Международ-
ной ассоциации баскетбола: 

с двухслойным покрытием из 
резины и каучука, прочными 
щитами и амортизирующими 
кольцами.

— В следующем году у 
нас появится порядка 10 
профессио нальных площадок 
для стритбола, футбола и дру-
гих видов спорта, — сказал он.

Президент столичной Феде-
рации баскетбола Александр 
Новожилов добавил, что сорев-
нования по стритболу легко со-
бирают до 2 тысяч болельщи-
ков. Поэтому нужно хоть одну 
площадку оснастить трибунами 
и навесом: в таких условиях иг-
рать можно с ранней весны до 
поздней осени.

Ирина БЕЛОВА
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На фестивале равных возможно-
стей, прошедшем в двух районах 
округа, специалисты не только помо-
гали инвалидам подобрать вакансию, 
но советовали, в какой сфере лучше 
найти себе применение. 

— Фестиваль демонстрирует, что 
люди с ограниченными возможно-
стями тоже востребованы на рынке 
труда, что они могут творить и сози-
дать, — сказал на открытии фестива-
ля префект Северо-Восточного окру-
га Алексей Беляев.

В РГСУ и на ВДНХ работали око-
ло 50 площадок, на которых проводи-
лись мастер-классы и консультации 
специалистов. Алёна Назарова из об-
щественной организации «Перспек-

тива» подбирала вакансии для людей 
с ограниченными возможностями. 

— Мы предлагаем работу в офисе. 
Сегодня к нам обратился инвалид-ко-
лясочник с двумя высшими образова-
ниями и знанием иностранного язы-
ка. Попробуем подобрать ему рабо-
ту переводчиком, это вполне реаль-
но, — рассказала Алёна. 

Дизайнер Ольга Иркли проводила 
мастер-класс по изготовлению бра-
слетов, кулонов и по отделке голов-
ных уборов.

— Люди с ограниченными возмож-
ностями могут найти себе применение 
в сфере дизайна. Мой мастер-класс 
поможет им в этом, — считает Ольга. 

Роман НЕКРАСОВ

В округе прошёл фестиваль 
равных возможностей

В Ростокине капитально отремонтировали 10 подъездов

Юлии Быстровой ремонт в подъезде нравится

Алексей Беляев узнал мнение о новшестве из первых уст
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 Не работает 
фонтан на 
Череповецкой 

улице. Что с ним прои-
зошло и когда отремон-
тируют?

Михаил, Череповецкая ул., 24

Сейчас фонтан в сквере 
на Череповецкой рядом с 
домом нашего читателя ра-
ботает. Как выяснилось, не-
исправность возникла из-за 
того, что в фонтан попала 
пенообразующая жидкость.

— Наши работники про-
мыли оборудование и снова 
запустили его, — сообщила 
Юлия Якунина, начальник 

отдела благо устройства ГБУ 
«Жилищник района Лиано-
зово». 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  ГБУ «Жилищник района 
Лианозово»: ул. Новгородская, 32, 
тел./факс (499) 908-8079. 
Сайт: gbu-lianozovo.ru

Фонтан на Череповецкой 
снова работает

Работники 
«Жилищника» 

промыли 
оборудование 

и снова 
запустили его

На улице Яблоч-
кова в ноябре 
откроется 

новый корпус поликли-
ники №111. Но сама 
улица и дорога к поли-
клинике находятся в пло-
хом состоянии: колдоби-
ны и камни. Когда всё это 
приведут в порядок?

Виктор Константинович, 
ул. Гончарова, 17в

Редакция обратилась 
за комментариями к за-
местителю главы упра-
вы Бутырского района 
по вопросам ЖКХ и бла-
гоустройства Надежде 
Шкловской.

— Реконструкция ули-
цы Яблочкова прово-
дилась последний раз 
в 2014 году. В этом году 
здесь пройдут ремонтные 

работы, — сказала она.
До конца октября на 

улице Яблочкова уложат 
новый асфальт и заме-
нят бордюрный камень.

Виктор ГРОМОВ

  Управа района Бутырский: 
ул. Милашенкова, 4, 
тел. (495) 619-8047. 
Эл. почта: 
butspr@svao.mos.ru

Улицу Яблочкова приведут 
в порядок к середине осени

 Во дворе дома сде-
лали парковочную 
разметку на 30 

мест. В нашем доме два 
инвалида, имеющие автома-
шины, — я и ещё один 
житель. По правилам долж-
но предоставляться 10% мест 
для инвалидов, то есть три 
места. А обозначили размет-
кой только одно — напротив 
моего подъезда. Нужно 
оформить ещё два места и 
поставить дорожные знаки, 
так как разметку на асфальте 
зимой можно не увидеть. 

Анатолий Георгиевич, 
ул. Яблочкова, 4, подъезд 5

«ЗБ» обратился в управу Бу-
тырского района с просьбой 

решить проблему жителя.
— Работники «Жилищни-

ка» установили дорожные 
знаки 6,4 «Парковка» с таб-
личками 8.17 «Инвалиды» на 

трёх машино-местах для ма-
ломобильных граждан, — со-
общил глава управы Бутыр-
ского района Енок Акопов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Во дворе благо-
устраивали дет-
скую площадку и 

сняли ограждение вокруг 
неё. Это неправильно, 
ведь рядом расположен 
проезд, куда могут выбе-
жать дети с площадки. 

Валерий, 
ул. Милашенкова, 10

В управе Бутырского рай-
она пояснили, что речь идёт 
о двух детских площадках на 

ул. Милашенкова, 10, которые 
были обновлены этим летом 
по городской программе. На 
одной игровой площадке ог-
раждение сохранено, а на вто-
рой его демонтировали в свя-
зи с его ветхостью и взамен 
высадили живую изгородь. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа Бутырского района: 
ул. Милашенкова, 14, 
тел. (495) 619-8047. 
Сайт: butyrsky.mos.ru

На парковке на улице Яблочкова выделили 
места для инвалидов

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@

YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

 С правой сторо-
ны от входа в 
дом повреждена 

отмостка: потрескалась, 
виден мох. Просьба отре-
монтировать. 

Татьяна, 
пр. Серебрякова, 9, корп. 2

Дом 9, корп. 2, на проез-
де Серебрякова находит-
ся в управлении ГБУ «Жи-
лищник района Свиблово». 
Работники управляющей 

компании заменили повре-
ждённый фрагмент асфаль-
тового покрытия. В насто-
ящее время отмостка нахо-
дится в удовлетворительном 
состоянии, трещин и других 
повреждений нет.

Вера КАЗАНСКАЯ

  ГБУ «Жилищник района 
Свиблово»: Берингов пр., 3, 
тел. горячей линии (499) 180-0164. 
Эл. почта: gbusviblovo@mail.ru. 
Сайт: gbusviblovo.ru

Отмостку дома на проезде 
Серебрякова отремонтировали 

  На собачьей пло-
щадке обветшал 
мостик: деревян-

ные ступени истёрты, в 
трещинах, разболтались. 
Просьба проверить и 
отремонтировать. 

Светлана, 
ул. Бориса Галушкина, 18

За состоянием площадок 
для выгула собак следят ра-

ботники ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района». Сей-
час там наведён порядок: по-
вреждённые ступени мости-
ка отремонтированы, а на 
площадке проведена тща-
тельная уборка.

Вера КАЗАНСКАЯ

  ГБУ «Жилищник Алексеевско-
го района»: просп. Мира, 108, 
тел. (495) 682-4594. 
Сайт: dez-alekseevsky.ru

На улице Бориса Галушкина 
отремонтировали мостик 

на площадке для выгула собак

Детские площадки 
на Милашенкова огорожены

  Управа Бутырского 
района: 
ул. Милашенкова, 14, 
тел. (495) 619-8047.
Сайт: butyrsky.mos.ru
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Отдыхать под журчание воды 
гораздо приятнее

Места для инвалидов соседи 
стараются не занимать

После ремонта асфальтового покрытия 
дом стал выглядеть опрятнее
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С
троительство ше-
стиполосного мо-
ста через Кожухов-
ский затон будет 
завершено до кон-

ца этого года. Его длина со-
ставит 680 метров. Об этом 
сообщил первый зам. руко-
водителя столичного Депар-
тамента строительства Пётр 
Аксёнов. 

Сейчас ведутся работы по 
бетонированию и на движке 
последних двух закладок, 
которые сомкнут мост. За-
тем специалисты приступят 
к укладке асфальтового по-
крытия, к монтажу систем 
водостока и освещения.

— Возведение моста через 

Кожуховский затон было 
начато в этом году. На сегод-
няшний день строительст-
во моста завершено на 70%, 
— сказал Аксёнов. — При 
строительстве моста приме-
нили технологию русловых 
опор. Такую же использо-
вали при возведении моста 
через Керченский пролив. 
Опоры установили в русле 

реки, глубина которого вме-
сте с иловыми отложениями 
составляет 18 метров.

Мост улучшит транспорт-
ную доступность Нагатин-
ской поймы, где сейчас воз-
водят крупнейший в Москве 
парк развлечений «Остров 
мечты».

Мост улучшит транспортную 
доступность Нагатинской поймы

Мост через Кожуховский затон 
выведет к «Острову мечты»

По материалам портала mos.ru

Участники проекта «Мос-
ковское долголетие» приня-
ли участие в Международ-
ном фестивале «Спасская 
башня». На Красной пло-
щади выступили 11 хоров, 
представляющих все округа. 
Они исполнили песни воен-
ных лет, а также компози-
ции, посвящённые России и 
Москве.

В ходе выступления был 
установлен новый мировой 
рекорд: хор из 872 участни-
ков «Московского долголе-
тия» исполнил песню «До-
рогая моя столица» на му-

зыку Исаака Дунаевского. 
Это самое массовое испол-
нение гимна Москвы участ-
никами хора старшего по-
коления.

— 872 человека испол-
нили гимн Москвы, и это 
не случайно, ведь нашему 
городу на днях исполнит-
ся именно 872 года. А ещё 
7 тысяч москвичей подпе-
вали рекордсменам на три-
бунах! — рассказал руково-
дитель столичного Депар-
тамента труда и социальной 
защиты населения г. Москвы 
Владимир Петросян.

Навигаторы будут 
предупреждать 

водителя о близости 
аварийноопасной 

зоны  
В Москве разработаны сер-

висы, с помощью которых 
в навигаторах будут обнов-
ляться данные о дорожных 
перекрытиях и о камерах. 
Об этом сообщил зам. мэра 
Москвы, руководитель сто-
личного Департамента тран-
спорта и развития дорожно-
транспортной инфраструк-
туры Максим Ликсутов.

— Создан ряд онлайн-
сервисов, направленных на 
снижение аварийности. Мы 
опуб ликовали все карты с 
данными по строительным 
работам в Москве. Там ука-
заны количество занятых 
полос, подрядная организа-
ция с контактными данны-
ми, сроки работ. Столичный 
Центр организации дорож-
ного движения — ЦОДД — 
сделал публичный API, кото-
рый позволяет всем геоин-
формационным сервисам и 
другим подключаться в он-
лайн-режиме к этим данным, 
обновлять их и передавать в 
навигаторы, — сказал он.

Также на сайте ЦОДД поя-
вилась карта очагов аварий-
ности, которая встраивается 
в навигатор пользователя и 
предупреждает его, когда он 
въезжает в аварийноопас-
ную зону. 

Он заработал на базе 
МИРЭА — Российского тех-
нологического универси-
тета. Технопарк создан при 
поддержке Правительства 
Москвы. Для этого в октя-
бре 2018 года город выделил 
грант в размере 84,5 милли-
она рублей. Обучение здесь 
будет бесплатным.

— На этой площадке со-
зданы все условия для реа-
лизации самых интересных 
технологических проектов, 
которые ребята могут раз-
рабатывать вместе со специ-
алистами, получая при этом 
представление о будущей 
профессии. Всего в Москве 
создано 16 таких технопар-

ков, в которых занимаются 
около 100 тысяч ребятишек. И 
это, конечно, новый техноло-
гический уровень подготовки 
московских школьников, не-
обходимый и для поступле-
ния в вуз, и для выбора буду-
щей профессии, и в дальней-
шем для работы, — отметил 
мэр Москвы Сергей Собянин.

Площадь технопарка — 
1,8 тысячи кв. метров. В год 
его смогут посещать более 5 
тысяч человек. Одновремен-
но здесь смогут заниматься 
60 человек. 

Образовательные про-
граммы рассчитаны на 
школьников старших клас-
сов. 

В Москве открыли 
16-й детский технопарк

На фестивале «Спасская башня» спел хор из 872 участников

7 и 8 сентября на празд-
новании Дня города спорт-
смены из России, Герма-
нии, Франции и Канады 
намерены установить ми-
ровой рекорд по хайлай-
ну. На площадке делового 
центра «Москва-Сити» они 
пройдут по стропе между 
южной башней комплекса 
«Око» и небоскрёбом Neva 
Towers на высоте более 300 
метров, что почти на 100 
метров выше предыдущего 
рекорда.

Предполагается, что до-
стижение будет вписано в 
Книгу рекордов Гиннесса, 
для чего в Москву прибу-
дет её представитель.

— В числе наших участ-
ников — трёхкратный ми-
ровой рекордсмен из Гер-
мании Фриди Кюне, ре-
кордсмен по длине хай-
лайна Натан Полан из 
Франции и рекордсмен-
ка по длине хайлайна сре-
ди девушек канадка Миа 

Нобле. В связи с тем что 
стропа будет находиться 
на такой большой высо-
те, рекомендуем зрителям 
взять с собой бинокли, — 
сообщили в пресс-службе 
оргкомитета праздника.

Шоу пройдёт с 11.00 до 
16.00

В День города канатоходцы пройдут по стропе 
между двумя небоскрёбами «Москва-Сити»
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Строительство моста планируют 
завершить до конца этого года

Международная команда 
собирается установить 
здесь мировой рекорд 
по хайлайну

Участники сводного хора 
во время выступления
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В 
Ясеневе и Печатни-
ках в этом году введут 
в эксплуатацию два 
BMX-велодрома, не 
имеющих аналогов в 

Москве.
— Велодромы этого класса 

предназначены для тренировок 
детей и подростков в возрасте от 
5 до 17 лет. Это уникальные для 
Москвы объекты, аналогов им в 
столице нет, — сообщил руково-
дитель городского Департамен-
та строительства Андрей Боч-
карёв.

Оба велодрома возводятся для 
спортивной школы олимпий-
ского резерва «Нагорная». На 
них появятся трассы со старто-
выми машинами и администра-
тивно-бытовые корпуса для пер-
сонала, раздевалки, помещения 
для хранения инвентаря, вело-
сипедов и мототехники, а также 
ремонтные мастерские.

ГОРОД

Оба велодрома возводятся 
для спортивной школы 
олимпийского резерва 

«Нагорная»

По материалам портала mos.ru

В Ясеневе и Печатниках появятся 
уникальные велодромы

В Москве открылась бесплатная 
школа бебиситтеров

Для горожан пенсионно-
го и предпенсионного воз-
раста в столице открылась 
бесплатная школа бебисит-
теров. Двухдневный курс 
обучения будет проходить 
каждый месяц в центре за-
нятости «Моя карьера». Его 
программа включает зна-
комство с психологически-
ми и юридическими аспек-
тами работы нянь, а также с 
популярными развивающи-
ми методиками и играми. По 
окончании учёбы выпускни-
ки получат сертифи каты.

— Молодые москвичи за-
частую много времени уде-
ляют работе и карьере. Поэ-
тому вопрос, с кем оставить 
ребёнка, стоит остро в мо-
сковских семьях. От няни 
бебиситтер отличается тем, 
что его услугами родители 
могут пользоваться не пос-
тоянно, а время от времени. 

Бебиситтера можно пригла-
сить на час или на пол дня. 
Обучение в нашей школе 
повысит шансы незанятых 
горожан пенсионного и 
предпенсионного возраста 
найти работу или подра-
ботку в качестве бебисит-
тера, — рассказала дирек-
тор центра занятости «Моя 
карьера» Ирина Швец.

Первые занятия пройдут 
5 и 6 сентября, их прове-
дут психологи городского 
сервиса «Бабушка на час». 
Следующий курс заплани-
рован на 23 и 24 сентября.

Центр занятости «Моя 
карьера»: ул. Сергия Ра-
донежского, 1, стр. 1. Для 
поступления в школу бе-
биситтеров необходимо 
заполнить заявку на сай-
те mycareermoscow.
t i m e p a d . r u / e v e n t /  
1043571.

Набережная Марка Шагала 
открывается на месте промзоны «ЗИЛ»

Ко Дню города строители 
планируют завершить рабо-
ты на набережной Марка Ша-
гала. Она станет частью жило-
го комплекса на территории 
бывшей промзоны «ЗИЛ».

Общая площадь набереж-
ной составит 18,5 га. В кон-
цепции её благоустройства 
учли особенности ландшаф-

та. Как сообщила председа-
тель Москомстройинвеста 
Анастасия Пятова, на одном 
из участков уже смонтиро-
вали инженерные системы, 
уложили гранит, установили 
фонари, обустроили бего-
вые и велодорожки. Кроме 
того, вдоль береговой линии 
высадят около 900 деревьев.

Бывшие промзоны — 
один из главных драйверов 
развития Москвы. На их ме-
сте строят жилые кварта-
лы, проводят масштабные 
работы по благоустройст-
ву. Реорганизация бывшей 
промзоны «ЗИЛ» — самый 
крупный проект в этой об-
ласти.

На Волгоградском и на улице Александры 
Монаховой автобусы поехали по выделенке 
Две выделенные полосы открыты в Мо-

скве 26 августа. Они появились на участках 
Волгоградского проспекта и улицы Алек-
сандры Монаховой.

— Выделенки в Москве обустраивают 
на наиболее загруженных улицах. Так ав-
тобусы, троллейбусы и электробусы могут 
ехать быстрее, не задерживаясь в пути. Но-
вые выделенные полосы на участках Вол-
гоградского проспекта и улицы Алексан-
дры Монаховой сделают поездки удобнее 
для пассажиров, которые пользуются ав-
тобусами и троллейбусами 32-х маршру-
тов, — сообщил зам. мэра Москвы, руко-
водитель столичного Департамента тран-

спорта и развития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры Максим Ликсутов.

До конца года в Москве откроют движение 
транспорта ещё на 13 выделенных полосах.

С 16 по 20 сентября прой-
дёт московский этап феде-
рального проекта «Мама-
предприниматель». Образо-
вательные тренинги органи-
зованы при поддержке ГБУ 
«Малый бизнес Москвы» 
(mbm.ru), подведомственно-
го Департаменту предприни-
мательства и инновационно-
го развития г. Москвы.

Участие в проекте могут 
принять многодетные и при-

ёмные мамы, а также мамы 
детей с особенностями разви-
тия. Приём заявок открыт до 
9 сентября.

Обучение организовано 
в формате четырёхдневно-
го тренинга. Занятия пройдут 
в центре поддержки семьи и 
детства «Красносельский» под 
руководством бизнес-трене-
ра mbm.ru Екатерины Нови-
ковой. Участницы также посе-
тят предприятия Москвы, ко-

торыми руководят женщины, 
и узнают, какие меры поддер-
жки им оказывает город.

В качестве итоговых работ 
слушательницы курса пред-
ставят свои бизнес-планы. 
Жюри оценит их экономиче-
скую обоснованность, ориги-
нальность и социальную зна-
чимость. Автор лучшего про-
екта получит грант в размере 
100 тыс. рублей на реализа-
цию своей бизнес-идеи.

Московским мамам помогут открыть своё дело 
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Спортшкола «Нагорная» 
скоро обзаведётся 

уникальными велодромами

Пожилые люди очень востребованы городским сервисом 
«Бабушка на час» 

Вдоль берега высадят почти тысячу деревьев

До конца года в Москве откроют движение 
ещё на 13 выделенках  
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В
ыборы в Московскую го-
родскую думу состоят-
ся 8 сентября. Редакция 
нашей газеты по своей 
инициативе провела те-

лефонный опрос жителей. 

Депутатов выбираем 
большинством

Опрос проводился с 23 по 27 
августа. Жителям пяти избира-
тельных округов (№10-14) было 
задано два вопроса: «Вы пойдёте 
на выборы 8 сентября?» и «Кому 
из зарегистрированных кандида-
тов, если выборы пройдут в сле-
дующее воскресенье, вы отдали 
бы предпочтение?» 

В ка ж дом избирательном 
округе было опрошено 600 ре-
спондентов. Статистическая по-
грешность выборки составляет 
около 4%. 

В Москве депутатов городско-
го парламента выбирают по ма-
жоритарному принципу. Вся сто-
лица разделена на 45 избиратель-
ных округов. Представлять инте-
ресы их жителей в МГД будет тот 
кандидат, за которого проголо-
суют большинство избирателей 
округа. 

10-й избирательный 
округ

Самовыдвиженец Лариса Кар-
тавцева уверенно лидирует сре-
ди кандидатов 10-го избиратель-
ного округа. В этот округ входят 
районы Бибирево, Лианозово, 
Северный. За Картавцеву гото-
вы проголосовать 65,4% избира-
телей. На втором месте — кан-
дидат от «Коммунистов России» 
Игорь Дашкевич, его планируют 
поддержать 12,7% опрошенных. 
За кандидата от ЛДПР Алексея 
Крюкова проголосуют 8,8% жите-
лей, за кандидата от КПРФ Юрия 
Дашкова — 7,2%. Замыкает список 
кандидат от «Справедливой Рос-
сии» Андрей Суворов с 5,9% под-
держки. 

Явка обещает быть довольно 
высокой: 66,9% опрошенных зая-
вили о своей готовности прийти 
на выборы 8 сентября. 

11-й избирательный 
округ

В избирательном округе №11 
(районы А лт уфьевский, Мар-
фино и Отрадное) лидирует 
основатель и генеральный ди-
ректор сети социальных аптек 
Евгений Нифантьев. За него го-
товы проголосовать 46,3% от 

общего числа опрошенных, со-
бирающихся прийти на избира-
тельные участки. Отметим, что, 
по словам ж ителей, Евгений 
Нифантьев начал свою пред-
выборну ю кампанию раньше 
остальных, сам собирал подпи-
си для выдвижения, лично уча-
ствуя в пикетах и встречаясь 
с избирателями. Это помогло 
ему сформировать программу, 
к реализации которой коман-
да Нифантьева смогла присту-
пить ещё в июле, а к сентябрю 
уже были продемонстрированы 
первые реальные результаты. 

Кандидат от коммунистов Ни-
колай Зубрилин набирает 17,2% 
голосов. На пятки ему наступа-
ет представитель ЛДПР Евгений 
Рыбин — 15%. У справедливорос-
са Александра Лучина — 11,5% 
поддержки избирателей. Ещё 
10% опрошенных не определи-
лись со своей позицией на пред-
стоящих выборах. При этом явка 
обе щает быть выше, чем в прош-
лый раз, ведь практически по-
ловина респондентов (48%) за-
явили о готовности прийти 
8 сентября и сделать свой осоз-
нанный выбор.

12-й избирательный 
округ

В 12-м избирательном окру-
ге (Свиблово, Южное и Северное 
Медведково) по-прежнему лиди-
рует депутат Мосгордумы Алек-
сей Шапошников. За него гото-
вы проголосовать свыше 53% 
избирателей  от числа тех, кто 
точно придёт на избирательные 
участки 8 сентября. 

Его оппоненты — кандидат от 
ЛДПР Максим Ефимов и комму-
нист Александр Ефимов по ре-
зультатам соцопроса получают 
соответственно 11% и 16% голо-
сов. За кандидата от СР Никиту 
Янкового готовы проголосовать 
почти 9% избирателей . Кандидата 
от партии «Коммунисты России» 
Павла Трофимова готовы поддер-
жать 6% жителей  12-го избира-
тельного округа. Ещё  5% опрошен-
ных затруднились ответить, за 
кого отдадут голос в день выборов. 

Опрос, проведё нный  среди 
жителей  12-го избирательного 
округа, показал достаточно высо-
кую осведомлё нность москвичей  
о выборах в Мосгордуму — это 
свыше 63% избирателей . При 
этом точно собираются прий ти 
на избирательные участки почти 
35% москвичей .

 

13-й избирательный 
округ

С а м о в ы д в и ж е н е ц  И г о р ь 
Бускин уверенно лидирует сре-
ди кандидатов 13-го избира-
тельного округа. В этот округ 
входят районы Бабушкинский, 
Лосиноостровский и Ярослав-
ский. За Игоря Бускина готовы 
проголосовать 61% избирателей. 
Второе и третье места занима-
ют кандидат от КПРФ Александр 
Потапов и кандидат от «Комму-
нистов России» Денис Зоммер. 
За каждого из них готовы про-
голосовать по 13% опрошенных. 
За кандидата от «Справедливой 
России» Илью Лифанцева отда-
дут свои голоса 7% участников 
исследования. В конце списка 
кандидат от ЛДПР Татьяна Крав-
ченко, за которую готовы прого-
лосовать 6%. 

Явка может быть довольно вы-
сокой: 62% опрошенных заяви-
ли о своей готовности прийти на 
выборы 8 сентября.

14-й избирательный 
округ

В избирательном округе №14 
(районы Ростокино, Марьина 
роща, Алексеевский, Бутырский 
и Останкинский) первое место 
в рейтинге кандидатов заняла 
самовыдвиженец, ректор РГСУ, 
член Общественной палаты РФ 
Наталья Починок. За неё готовы 
голосовать 44,7% опрошенных. 

На втором месте, с заметным 
отставанием от лидера, оказал-
ся представитель ЛДПР Евгений 
Степкин — у него 16,1%, а замыка-
ет первую тройку член «Справед-
ливой России» Георгий Фёдоров, 
которому выразили своё доверие 
15,4% опрошенных. 

Далее следуют самовыдвижен-
цы Максим Круглов — 9,4%, Дмит-
рий Клочков — 6,8%, Сергей Цу-
касов — 4,2% и Александр Школь-
ников — 2,1%. Замыкает общий 
список представитель партии 
«Коммунисты России» Николай 
Александров, рейтинг которого 
составляет 1,3%. 

Анна ИВАНОВА

На выборах в Мосгордуму 
определились лидеры

Почти половина 
горожан намерены 
прийти на участки 
и проголосовать

В каждом 
избирательном 

округе 
было опрошено 

600 респондентов

Поддержка кандидатов 
в 10-м избирательном округе
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7% 6%

Игорь 
Бускин 

Денис 
Зоммер

Илья 
Лифанцев 

Татьяна 
Кравченко

Александр 
Потапов

Поддержка кандидатов 
в 14-м избирательном округе

44,7%

16,1% 15,4%
9,4%

2,1% 1,3%

Наталья 
Починок

Евгений 
Степкин 

Георгий 
Фёдоров

Максим 
Круглов 

Александр 
Школьников  

Николай 
Александров

6,8% 4,2%

Дмитрий 
Клочков  

Сергей 
Цукасов 

Поддержка кандидатов 
в 12-м избирательном округе

53%

16% 11% 9%
5%

10%

Алексей 
Шапошников

Александр 
Ефимов 

Максим 
Ефимов 

Никита 
Янковой

Затрудняюсь 
ответить

Затрудняюсь 
ответить

6%

Павел 
Трофимов
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В
сё ближе 8 сентя-
бря — день выбо-
ров в Московскую 
городскую думу. 
«ЗБ» продолжает 

знакомить с ходом избира-
тельной кампании в СВАО.

Не менее трёх 
встреч в день

Избирательный округ 
№13 включает в себя Бабуш-
кинский, Лосиноостров-
ский и Ярославский районы.

Самовыдвиженец Игорь 
Бускин — житель округа и 
муниципальный депутат 
Лосиноостровского райо-
на. Он уже много лет зани-
мает пост директора парка 
культуры и отдыха «Бабуш-
кинский», куда входят од-
ноимённый парк, сквер на 
Олонецком проезде, парк 
у Джамгаровского пруда и 
ландшафтный парк «Мити-
но». Сейчас он ведёт актив-
ную работу по развитию 
парковых территорий.

Недавно в сквере на Оло-
нецком проезде по прось-
бам жителей появилось не-
сколько новых спортобъ-
ектов: площадки для ми-
ни-футбола и стритбола, 
новые теннисные корты, 
зона пляжного волейбола с 
кварцевым песком.

— Когда у меня появляется 
немножко свободного вре-
мени, я гуляю по нашим пар-
кам и разговариваю с посе-
тителями. Узнаю, всё ли им 
нравится, есть ли пожелания. 
Это очень помогает в рабо-
те. Например, недавно один 
посетитель попросил уста-
новить зарядки для гаджетов. 

Сейчас такое время, что без 
связи жить нельзя. Поэтому 
мы откликнулись на предло-
жение жителей: стойки для 
подзарядки поставили в Ба-
бушкинском парке, в скве-
ре на Олонецком проезде и 
у Джамгаровского пруда, — 
рассказывает Бускин.

На днях в Бабушкинском 
парке уже в 11-й раз про-
шёл большой гастрономи-
ческий фестиваль «Золотая 
осень» — окружной празд-
ник, которому Игорь Бускин 
уделяет особое внимание. 

Гости смогли попробовать 
продукты из фермерских 
хозяйств Подмосковья, вы-
печку и десерты участников 
проекта «Московское дол-
голетие», посетить кулинар-
ные мастер-классы.

Каждый день Игорь 
Бускин проводит встречи с 

жителями, где обсуждает то, 
что их волнует.

— В ходе встреч с жителя-
ми Бабушкинского, Лосино-
островского и Ярославско-
го районов поступает много 
обращений относительно 
социальной сферы: орга-
низация досуговой деятель-

ности, создание спортпло-
щадок во дворах и парках, 
адаптация инфраструктуры 
для людей с инвалидностью, 
новые удобные маршруты 
автобусов. Также нередко 
просят помочь с удалением 
аварийных деревьев возле 
жилых домов и с дополни-
тельным озеленением дво-
ровых территорий, — гово-
рит Бускин. 

Обычно он прово-
дит не менее трёх встреч 
в день. Например, недав-
но побывал в больнице им. 
А.К.Ерамишанцева и погово-
рил с сотрудниками о теку-
щих проблемах, вместе с под-
рядчиками осмотрел здание 
детской музыкальной школы 
им. Г.В.Свиридова на Старто-
вой улице, где в августе на-
чался капитальный ремонт. 

Сбор подписей 
потребовал 
крепких нервов

Татьяна Кравченко 
идёт на выборы от ЛДПР. 
С 2003 года она является 
практикующим юристом.

«С 2006 года углубилась в 

вопросы недвижимости и 
веду активную благотвори-
тельную деятельность, со-
стою в обществе содействия 
жертвам чёрных риелто-
ров», — сообщает Кравчен-
ко на своём сайте. «Поступа-
ют обращения не только жи-
телей Москвы, но и жителей 
Московской области, Крас-
нодарского края, Тамбов-
ской области, Нижнего Нов-
города, Красноярска», — до-
бавляет кандидат в депутаты. 

От партии «Коммунисты 
России» в выборах будет 
участвовать Денис Зоммер, 
сотрудник Института инно-
вационного развития. По 
его словам, сбор подписей 
для регистрации был «кро-
потливой работой, требую-
щей крепких нервов».

— Считаю, что Москва 
должна стать городом для 
простых людей, — заявил 
недавно Зоммер в одном из 
интервью. — Расходы на со-
циальные нужды могут быть 
значительно больше — будь 
то развитие здравоохране-
ния или образования. Это 
и должны контролировать 
московские депутаты. 

Ещё Дениса Зоммера за-
ботит транспортная про-
блема. По его словам, после 
полпервого ночи добрать-
ся домой в Ярославский и 
отчасти Лосиноостровский 
район возможно только на 
такси.

— Очень помогли бы ско-
ростной трамвай и ночные 
автобусы. Да, с запуском ди-
аметров положение должно 
улучшиться, но после 2020 
года...

Ксения ФИРСОВА

В сквере на Олонецком 
по просьбам жителей появилось 
несколько новых спортобъектов

Знать, что волнует жителей
О чём просят избиратели СВАО во время встреч с кандидатами

ре
кл

ам
а 

26
23

27
01

ре
кл

ам
а 

27
29

Директор Бабушкинского парка 
Игорь Бускин постоянно общается 
с посетителями

Татьяна Кравченко Денис Зоммер
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22 
августа мос-
ковским цен-
трам «Мои до-
кументы» ис-

полнилось восемь лет. С мо-
мента появления первого 
центра госуслуг руководст-
ву города и создателям цен-
тров удалось успешно реа-
лизовать много смелых и по-
лезных решений. Более того, 
сеть столичных центров 
«Мои документы» по мно-
гим показателям стала ми-
ровым лидером в сфере пре-
доставления государствен-
ных услуг. Делегации разных 
стран мира приезжают в Мо-
скву познакомиться с уни-
кальной концепцией, что-
бы впоследствии внедрить 
инновационные решения в 
своих странах. 

От рождения 
ребёнка 
до трудоустройства

— За этот год перечень 
услуг, доступных в центрах 
«Мои документы», значи-
тельно расширился. Теперь 
мы предоставляем около 70 
услуг в сфере социальной за-
щиты. Это очень удобно, ведь 
в одном офисе можно ре-
шить сразу все вопросы, свя-
занные с оформлением бу-
маг. Пользуется популярно-
стью у москвичей и получе-
ние услуг «одним пакетом» в 
рамках различных жизнен-
ных ситуаций, например в 
ситуациях, когда родился ре-
бёнок или если семья много-
детная, — рассуждает руково-
дитель центра госуслуг райо-
на Лианозово Ольга Дианова.

«Мои документы» объе-
диняют самые разные сфе-
ры жизни горожан. С начала 
2019 года в центры госуслуг 
можно также обратиться за 
помощью в трудоустройст-
ве: сотрудники территори-
альных отделов Центра за-
нятости населения прошли 
переподготовку в учебном 
центре «Мои документы» и 
переехали в комфортные 
офисы, чтобы посетителям 
было удобнее получить как 
можно больше услуг в од-
ном учреждении, не тратя 
при этом лишнего времени. 

Тонометр 
в каждом офисе

В преддверии Дня Победы 
«Мои документы» запусти-

ли проект «Москва — с забо-
той о ветеранах», благодаря 
которому 60 тысяч ветера-
нов по желанию получают 
все необходимые услуги на 
дому и имеют под рукой но-
мер мобильного телефона 
руководителя центра своего 
района. Кстати, многие ока-
зались активными и жизне-
радостными людьми, а не-
которые с удовольствием 
следят за последними тен-
денциями и выражают жела-
ние зарегистрировать «Лич-
ный кабинет» на mos.ru, на-
пример для записи в поли-
клинику.

«Мои документы» успева-

ют даже заботиться о здоро-
вье горожан, пример этому 
— акции по борьбе с табако-
курением и с гипертонией, 
прошедшие минувшей вес-
ной в центрах. В результате в 
каждом центре теперь по ре-
шению руководства есть то-
нометры. Сотрудники цен-
тров участвуют в проекте 
«Здоровая Москва» столично-
го Департамента здравоох-
ранения, помогая посетите-
лям павильонов разобраться 
в организационных вопро-
сах прохождения обследова-
ний и попутно рассказывая о 
госуслугах и популярных го-
родских проектах.

С заботой о людях 
и об истории

Всего пять месяцев назад 
директор центров госуслуг 
Ольга Фефелова вместе с на-
чальником Главархива Яро-
славом Онопенко объявили 
о старте акции «Москва — с 
заботой об истории», и те-
перь горожане при офор-
млении необходимых услуг 
знакомятся с материалами 
военных лет и с историями 
выдающихся москвичей на 
выставках «Город великих 
людей», организованных 
совместно с Департаментом 
труда и социальной защиты 
населения г. Москвы. Кро-
ме того, в центрах и флаг-
манских офисах постоян-
но проходят интересные 
лекции и мастер-классы для 
посетителей. В результате 
«Мои документы» стали на-
стоящими центрами притя-
жения.

Высокое доверие властей 
и жителей города служит 
стимулом для дальнейше-
го развития и совершенст-
вования. В этом году более 
97% посетителей оценили 
работу сотрудников цент-
ров на отлично, а это свы-
ше 4 млн лайков. Теперь не 
каждый из горожан сможет 
вспомнить, что всего не-
сколько лет назад — в 2011 
году — в столице существо-
вало 1200 приёмных раз-
личных органов власти, ко-
торые к тому же работали 
по собственным, отлича-
ющимся друг от друга гра-
фикам. Однако формула 
успешной работы содер-
жит важный секрет: сотруд-
ники центров «Мои доку-
менты» знают, что на лю-
бой вопрос важно смотреть 
с позиции посетителя. Бла-
годаря этому клиентоори-
ентированность у сотруд-
ников центров переросла в 

«Искренний сервис», став-
ший мировоззрением.

Без перерывов
и выходных

«Мои документы» рады 
подвести итоги восьмого 
года работы на благо жи-
телей столицы. На протя-
жении восьми дней посе-
тители смогут разделить 
с сотрудниками центров 
праздник и оформить не-
обходимые услуги, насла-
ждаясь живой музыкой. Ар-
тисты будут выступать по-
переменно в 18 центрах, 
включая флагманские офи-
сы и Дворец госуслуг на 
ВДНХ. Вместе с тем во всех 
130 центрах горожане смо-
гут принять участие в вик-
торинах и проверить свои 
знания о жизни города, а 
также об истории развития 
сферы госуслуг в столице. В 
подарок все участники по-
лучат праздничные сувени-
ры. Подробное расписание 
доступно на сайте md.mos.
ru.

Центры госуслуг открыты 
в каждом районе столицы и 
работают по удобному для 
горожан графику: без пере-
рывов и выходных с 8.00 до 
20.00, флагманские офисы 
ЦАО и ЮЗАО, а также Дво-
рец госуслуг на ВДНХ — с 
10.00 до 22.00. 

Кроме того, центры гос-
услуг «Мои документы» 
приглашают москвичей по-
сетить выставки «Город ве-
ликих людей». Экспозиции 
включают в себя экспона-
ты, посвящённые знаме-
нитым деятелям искусства, 
культуры, науки и спорта, а 
также подлинные письма и 
фотографии времён Вели-
кой Отечественной войны, 
переданные в Главархив в 
рамках акции «Москва — с 
заботой об истории». Вы-
ставки гармонично соеди-
нили в себе историческое 
и культурное наследие сто-
лицы. 

С 8.00 до 20.00 ежеднев-
но можно посетить выстав-
ки в центрах госуслуг райо-
нов Бибирево (ул. Мелихов-
ская, 4а), Лосиноостровский 
(ул. Изумрудная, 18), Южное 
Медведково (ул. Полярная, 
2) и Бутырский (ул. Мила-
шенкова, 14). Вход свобод-
ный.

Алексей ПЕТРОВ

В центрах и флагманских офисах 
постоянно проходят 
интересные лекции 

и мастер-классы для посетителей

«Моим документам» — 8 лет
Свыше 4 миллионов лайков поставили сотрудникам центров госуслуг за прошедший год

Центр «Мои документы» объединяет самые 
разные сферы жизни москвичей 
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Д
ля одних пода-
рок ручной вяз-
к и — просто 
ори г и на л ьн ы й 
знак внимания, 

для других — вещь поисти-
не незаменимая. Вот ради 
них-то и объединяет ма-
стериц программа «Уют-
ка. Благотворительное ру-
коделие» фонда поддерж-
ки социальных программ 
и инициатив «Лавка ра-
достей». Волонтёры вя-
жут носочки, шапочки и 
пледы для недоношенных 
детей, которые нужны в 
больницах и в перинаталь-
ных центрах. В небольшие 

дома престарелых отправ-
ляют ночнушки, халаты, 
носки, жилетки и шали по 
запросу. Недавно, напри-
мер, такая посылка была 
подготовлена для дома ми-
лосердия в Ярославской 
области, где проживают 16 
человек.

В «Уютк у» жительни-
ца Марьиной рощи Ека-
терина Миронова при-
шла четыре года назад, 
отозвавшись на призыв в 
соцсетях. 

— Я всю жизнь вяжу. А 
наши классические ква-
дратики не требуют боль-
ших временных затрат. 

Если все свяжут по одному 
квадратику, то из них по-
лучится нужная вещь, ко-
торую очень ждут в боль-
ницах, в детских домах, в 
интернатах для пожилых 
людей, — говорит Екате-
рина Миронова. — Здесь 
можно заниматься тем, что 
нравится, и помогать дру-
гим.

В «Уютке» есть мастери-
цы, которые могут научить 
вязанию других. Есть и те, 

кто приходит на мастер-
классы, чтобы усвоить или 
восстановить полезные 
навыки. Всё, что сделано 
во время занятий, переда-
ют нуждающимся либо от-
правляют на благотвори-
тельные ярмарки.

— Не все могут лично 
ездить в детские дома или 
в дома престарелых. А свя-
зать носки для пациентов 
хосписа может практиче-
ски каждый, кто когда-то 
держал спицы в руках или 
готов этому научиться, — 
говорит Екатерина Миро-
нова.

На «посиделки» для вяза-
ния квадратиков всех же-
лающих ждут постоянно.

Тел. 8-906-767-7959, сайт: 
yutka.lavkafond.ru.

Мила 
СЕРГЕЕВА

Свяжи подарок 
новорождённым

Давайте поможем друг другу!
Газета «Звёздный бульвар» открыла новую рубрику — «Доброе дело». Мы рассказываем о волонтёрах 
и просто неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как присоединиться к добрым делам. 
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Рукодельниц приглашают потрудиться для подопечных 
фонда «Лавка радостей» 

Здесь можно 
заниматься тем, 

что нравится, 
и одновременно 
помогать другим

Храм в Отрадном 
принимает одежду, 

продукты, лекарства
Уже не первый год соци-

альная служба и прихожа-
не храма Рождества Пресвя-
той Богородицы во Владыки-
не (Алтуфьевское ш., 4, стр. 1) 
помогают людям в трудной 
жизненной ситуации.

— Недавно всем миром по-
могли одинокой бездомной. 
Женщина находилась в при-
юте в тяжёлом состоянии и 
ожидала госпитализации в 
больницу святителя Алексия. 
Наши прихожане передали 
больной продукты и лекар-
ства, навестили во время ле-
чения, после выписки при-
везли ей костыль, — расска-
зала социальный работник 
храма Елена Климова.

Ежедневно в церковь об-
ращаются люди с разными 
нуждами.

— Голодных кормим горя-
чими обедами, собираем су-
хие пайки. Многодетным се-
мьям помогаем одеждой и 
обувью. Для больных стара-
емся достать лекарства. Каж-
дый может обратиться к нам 
за помощью, если оказался в 
непростой ситуации, — по-
делилась Климова.

Посильную помощь храм 
принимает постоянно, сей-
час особенно необходимы 
тёплые одежда и обувь, как 
взрослая, так и детская, ме-
дикаменты.

За более подробной ин-
формацией можно обра-
титься к социальному ра-
ботнику храма Елене Кли-
мовой по тел. 8-919-970-
0999.

Оксана МАСТЮГИНА
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Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Звёздный бульвар»).
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Квадратики — классическая основа 
для вязания халатов и пледов 

Екатерина Миронова уже четыре года 
участвует в программе «Уютка» 

Обратиться сюда может любой человек, 
оказавшийся в трудной ситуации 
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М
е ж д у н а р о д -
ный фестиваль 
лан дшаф т но-
го иск усства 
« Ц в е т о ч н ы й 

джем» завершится в столи-
це 8 сентября. Москвичи 
могут посетить бесплатные 
концерты и мастер-классы, 
посмотреть выставочные 
сады и сами создать автор-
ский цветник. 

Флористика 
и рэп-поэзия

До конца фестива л я 
на площади Революции 
можно посетить у роки 
живописи и мастер-классы 
по флористике: выращива-
нию пряных трав, изготов-
лению лавандовых саше и 
дизайнерских кашпо.

В «Музыкальной оранже-
рее» в Камергерском пере-
улке научат читать рэп, иг-
рать на фортепиано и петь 
под караоке. А на Профсо-

юзной улице 6 и 7 сентя-
бря устроят Дни Германии 
с тематическими спектак-
лями, игрой в боулинг и в 
тетербол, а также поделят-
ся рецептами приготовле-
ния мюнхенского желе из 
шиповника и облепихово-
го бадена.

Трёхцветная 
геометрия 
на ВДНХ

В заключительную не-
делю «Цветочного джема» 
обязательно стоит посмо-
треть конкурсные сады ве-
дущих дизайнеров мира. В 
городе их 42. Например, у 
входа в парк Горького рас-
цвёл сад «Звуки города», пе-
редающий образ современ-
ной Москвы. У метро «Тре-
тьяковская» разместился 
«Вихрь судьбы» — сад с при-
чудливой архитектурой и с 
солнечными часами. 

В Северо -Вос точном 

округе свой проект «Уни-
версальный ритм» предста-
вили флористы из Италии. 
Особенностью ландшафт-
ной композиции с беседкой 
стала чёткая геометрия и 
три основных цвета: синий, 
красный и жёлтый. Это от-
сылка к картинкам извест-
ного голландского авангар-
диста прошлого столетия 
Пита Мондриана. 

Гастрономический 
праздник 
во дворах

Завершится фестиваль 8 
сентября конкурсом лю-
бительских цветников, ко-
торый пройдёт во всех рай-
онах округа. Для жителей 
СВАО подготовят 168 пло-
щадок. Весь день здесь будет 
развлекательная програм-
ма. А те, кто хочет попро-
бовать силы в ландшафт-
ном искусстве, должны по-
дать заявку на участие че-

рез сайт фестиваля, выбрав 
удобный адрес. Всё необхо-
димое предоставят органи-
заторы.

На всех районных пло-

щадках пройдёт гранди-
озная гастрономическая 
ярмарка. Свежие овощи и 
фрукты, рыбу и мясо приве-
зут фермеры со всей стра-

ны. Жители смогут попро-
бовать изысканные сыры 
70 отечественных сырова-
рен и авторское варенье — 
из мяты, тархуна, сосновых 
шишек, мандаринов.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

  Программа фестиваля 
и регистрация на конкурс 
любительских цветников 
на сайте moscowseasons.com

Завершится фестиваль 
8 сентября конкурсом 

любительских цветников

— За всю свою взрослую жизнь я не пропу-
стил ни одни выборы. Голосую потому, что мне 
не всё равно, что происходит в нашей стране, в 
моём городе. Право голоса даёт нам возмож-
ность участвовать в процессе управления госу-
дарством, оказывать влияние на власть. А я про-
сто не могу быть человеком пассивным: ответст-
венность за крупный московский вуз обязывает. 

У нас, строителей, равнодушных нет. Не по-
нимаю людей, игнорирующих выборы. Ведь 
проголосовать совсем не сложно. Информа-
ция о кандидатах есть в открытом доступе, 
процесс голосования занимает лишь несколь-
ко минут, а избирательные участки находятся 
рядом с домом. 

Нравится, как развивается город, твой район 
— поддержи на выборах занятых этим много-
трудным делом людей. Не нравится — на встре-
чах с кандидатами, а затем и своим голосом 
на выборах заяви, что не так, что исправить. 

Почему они идут на выборы 8 сентября
Директор филиала Российской телевизионной 

и радиовещательной сети «Московский региональный 
центр» (Останкинской башни) Дмитрий Назаров:

«Считаю правильным 
выражать своё мнение»

И.о. ректора Московского 
государственного строительного университета 

Андрей Волков: 

«Я не могу быть 
пассивным» 

— Я считаю правильным, когда 
человек выражает собственное мнение. 
Это нормально. Хуже всего оставаться 
равнодушным. Как в своё время сказал 
знаменитый писатель Борис Васильев, 
«равнодушие ранит сильнее пули». 
Нельзя быть равнодушным по отношению 
к своей жизни, к жизни своих детей, 
своей страны. 

Мы ходим на выборы всей семьёй. 
Дочка ещё не голосует, она маленькая, ей 
всего девять лет, но мы всегда берём её с 
собой. Считаю этот момент важным в 
воспитании.

Всегда изучаем предвыборные 
предложения кандидатов. Сегодня совсем 
не обязательно знать их в лицо: можно 
посмотреть сообщения о них в Интернете, 
почитать их агитационные листовки. 
Было бы, как говорится, желание.

Саше из лаванды, 
варенье из мяты

Чем порадует жителей округа 
финальная неделя «Цветочного джема»
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 Подскажите, ка-
ким образом мож-
но снять арест, на-

ложенный на моё имущест-
во? 

Игорь Юрьевич, 
ул. Корнейчука

      
Отвечают специалисты пра-

вового центра «Вектор».  
Если гражданин является долж-

ником, то в отношении его имуще-
ства судебным приставом-исполни-
телем может быть наложен арест. 
В случае если арест наложен не-
правомерно, то его можно обжа-
ловать двумя способами: в поряд-

ке подчинённости или в судебном 
порядке. Можно попробовать по-
дать ходатайство о снятии ареста 
лично приставу, однако такое ред-
ко проходит, так как арест в основ-
ном снимают после выплаты дол-

га, если, конечно, арест не наложен 
по ошибке. Если вы не должник по 
исполнительному производству, а 
пристав арестовал ваше имущест-
во вместо имущества должника, — 
это незаконно.

Как снять с имущества арест, 
наложенный судебным приставом?
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Н
а Киностудии им. 
Горького заверши-
лись съёмки мело-
драмы «Светлячок». 
Одну из главных 

ролей сыграла актриса Ната-
лия Солдатова — звезда сери-
алов «За всё тебя благодарю» и 
«Девять жизней Нестора Мах-
но». Наталия сыграла маму 
главной героини. Тема для неё 
близкая, ведь у неё трое детей.

Никогда не читаю 
сценарий заранее
— Наталия, вы сразу согла-
сились на роль в «Свет-
лячке»?

— Да. У меня в жизни ча-
сто так бывает: всё, что мне 

близко, естественным обра-
зом ко мне притягивает-
ся. Когда мне предложили 
прийти на пробы и присла-
ли сценарий, я имела не-
осторожность его прочи-
тать. Я сразу поняла, что 
должна обязательно полу-

чить эту роль. На пробах по-
казала всё, что могла. 
— Тема фильма — взаимо-
отношения родителей с 
детьми-подростками?

— Если точнее, это тема 
понимания собственно-

го ребёнка и принятия его 
решений. Главная герои-
ня фильма — семнадцати-
летняя девочка, которая вы-
росла и сформировалась в 
полной изоляции от обще-
ства, в умирающей деревне 
в Чернобыле. Они с мате-

рью покидают это место. И 
однажды девочка говорит: 
«Я хочу уйти». Мама, пыла-
ющая жертвенной любо-
вью, оказывается перед не-
простой задачей отпустить 
своего единственного ре-

бёнка, в которого было вло-
жено много сил. В фильме 
потрясающий финал, очень 
светлый. Мне это очень пон-
равилось. Я люб лю, когда 
кино заканчивается, давая 
надежду, чтобы зритель мог 
спроецировать её на себя.
— Вы всегда читаете сце-
нарий перед пробами?

— Я вообще никогда не 
читаю сценарий до тех 
пор, пока меня не утвер-
дили. Если прочитать сце-
нарий, в голове всегда на-
чинается параллельная ра-
бота… И это необратимый 
процесс. Какой смысл его 
читать заранее и разбра-
сываться эмоциональной 
энергией? 

До того как станешь мамой, 
ты — центр Вселенной

Звезда телесериалов о главной своей роли — мамы

Наталия Солдатова:  
Мне всегда интересно 
с моими детьми
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С сыновьями 
мы играем 
в «настолки»
— Изменило ли вас мате-
ринство?

— Конечно. До того как 
становишься мамой, ты — 
центр Вселенной, вокруг ко-
торого всё крутится: работа, 
родители, брат. И вся забота, 
подарки, сюрпризы — тоже 
тебе. Рождение ребёнка пе-
реключает этот «центр»: те-
перь должен дарить и забо-
титься ты. 
— Сложно справляться с 
тремя мальчишками? 

— Я не могу сказать, что 
это сложно. Скорее, инте-

ресно. Бывают моменты, 
когда я реву от отчаяния, и 
в такой момент могу сказать 
слово «сложно». Но лишь в 
эту секунду. Секунда прой-
дёт, и мне снова станет ин-
тересно. Я нахожусь в этом 
состоянии с момента ро-
ждения первого ребёнка. 
Сейчас ему уже восемнад-
цать и мне всё так же инте-
ресно. 
— Расскажите о семейных 
традициях. Чем любите 
заниматься с детьми?

— Каждую субботу мы иг-
раем вместе в настольные 
игры. Это помогает больше 
общаться друг с другом. Мы 
обожаем лото, «Активити», 

игры с карточками, трени-
рующими память или мате-
матические способности. 
Любим вместе ездить отды-

хать. Детям интересно что-
то познавать, фантазиро-
вать, придумывать. По этому 
мы всё время куда-то ходим, 
ищем, смотрим, находим. 
— А как вы относитесь к 
гаджетам? Разрешаете 
детям ими пользоваться?

— Гаджеты у детей есть, но 
в ограниченном режиме: па-
пой определён режим поль-
зования — полтора часа. 
Пока ещё без Сети. Какие-
то игры, развлечения, но 
Интернет, как мне кажется, 
можно разрешать чуть по-
позже: в этом пока нет не-
обходимости. Домашние 
задания я могу сама им по-
смотреть, подсказать. Когда 
дорастут до определённо-
го возраста, мы обсудим, как 
пользоваться Интернетом, 
что можно, а что нет. 
— В Северо-Восточном 
округе Москвы бываете?

— Периодически приез-
жаю в телецентр для уча-
стия в программах. Высту-
паю экспертом в ток-шоу, 

рассказываю о воспита-
нии детей. Люблю ВДНХ — 
мы были там с детьми, ког-
да открывали Москвариум. 
Он потрясающий, насто-
ящая мощь стихий! Рада, 
что ВДНХ сейчас приводят 
в порядок и вместо заги-

бающихся павильонов там 
снова прекрасные условия 
для отдыха. Правда, я боль-
ше люблю отдыхать более 
уединённо. Нравится Под-
московье, природа.

Принять выбор 
ребёнка
— Читала, что вы мечтали 
стать балериной, но в 
результате поступили в 
театральный вуз. Родители 
никак не пытались влиять 
на выбор профессии?

— Я в этом смысле очень 
счастливый ребёнок. За 
меня никто ничего никогда 
не решал, и мне никто не го-
ворил, куда мне ходить. Тог-
да не было больших денег и 
всё было проще. Даже мои 
занятия бальными танцами 
были недорогими. 

У меня были абсолютно 
нормальные, спокойные ро-
дители, которые понимали, 
что ребёнок должен полу-
чить ту профессию, к кото-
рой он предрасположен. А 
дальнейшая реализация — 
это уже его дело. Ведь ребё-
нок — это не то, что из него 
слепят родители, а само-
стоятельная единица. И это 
очень важно, когда у роди-
телей хватает мужества по-

нять и принять его выбор. 
Сейчас я работаю над спек-
таклем, который поднима-
ет этот важный вопрос. Он 
создан на основе автобио-
графичных пьес трёх авто-
ров, где каждый вылил свою 
боль, своё видение и реше-
ние этого вопроса. Я очень 
надеюсь, что, посмотрев 
спектакль, родители кое-
что поймут и сделают хотя 
бы крошечный шажок к по-
ниманию и принятию сво-
их детей. Премьера состоит-
ся зимой следующего года, и 
мы очень к ней готовимся.
— Вы вышли замуж, буду-
чи студенткой, и брак ока-
зался крепким. Как счита-
ете, в чём секрет вашей 
счастливой семьи?

— Семья — это посто-
янный труд двух людей. 
И очень непростой труд, 
должна сказать. Нужно бес-
конечно следить за тем, что-
бы в семье было всё хоро-
шо, и это — задача и мужа, 
и жены. Если один переста-
нет её выполнять, любая се-
мья может рухнуть. Помога-
ет и то, что у нас не было и 
нет никаких привычек, ко-
торые было бы сложно при-
нять друг в друге.

Беседовала 
Елена ХАРО

Вместо загибающихся 
павильонов на ВДНХ снова 

прекрасные условия для отдыха
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Наталия Солдатова (справа) в фильме 
«Слёзы на подушке» 



18 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   34 (645) сентябрь 2019

О
бъехав на мотоци-
кле почти всю Ев-
ропу, житель Яро-
славского шоссе 
Александр Сафо-

нов решил прокатиться по 
просторам России. За две 
недели — с 25 июля по 8 ав-
густа этого года — он прео-
долел расстояние от Москвы 
до Владивостока, то есть бо-
лее 10 тысяч километров. 

В Канны 
на трёх колёсах 

Александр — генеральный 
директор предприятия по 
производству труб, ему 44 
года. Мотоувлечение при-
шло к нему в довольно зре-
лом возрасте: уже был же-
нат и имел двоих детей. Уви-
дел приятеля на мотоцикле 
и тоже захотел. Купил «Хон-
ду», начал кататься по райо-
ну, потом захотелось расши-
рить географию. 

— Первый мой выезд был в 
Канны, — вспоминает Алек-
сандр. — Получилось забав-
но. Мы с приятелем поеха-
ли туда на его трёхколёсном 
мотоцикле и на фоне «Фер-
рари» и «Ламборджини» про-
извели настоящий фурор. 
Люди останавливались, ког-
да мы торжественно проез-
жали по центру города.

С этого момента Александр 
стал ездить в дальние мотопу-
тешествия каждый год. 

...До Тулуна в Иркутской 
области он доехал во время 
второй волны затопления. 

— Оказалось, начальник 
городского МЧС тоже байкер. 
Он меня сразу принял, посо-
ветовал остаться ночевать у 
них в штабе, который бази-
ровался в здании местного 
ПТУ. Я воочию увидел работу 
спасателей: положение было 
тяжёлым —  всё затоплено… 

Александр встречал мно-
жество туристов из разных 
стран мира: кто на велоси-
педе, кто в домике на колё-
сах, кто вообще пешком. 

— Доехал до Красноярс-
ка, смотрю — у отеля стоят 

два мотоцикла, — рассказы-
вает он. — Спрашиваю вла-
дельцев: откуда? С Бали! Ре-
бята через Пакистан и Ин-
дию едут, вот к нам занесло. 
Отметили, что в сравнении 
с предыдущими дорогами 
наши самые прекрасные! 

«Красоту России 
мы не осознаём»

— Особой миссии у меня 
не было, — признаётся Алек-
сандр. — Просто хотелось 
посмотреть нашу страну, 
увидеть её красоты. Я часто 
бывал в Швейцарии. Так вот, 
наша природа намного кру-

че! Причём местные жители 
этого не осознают. На одной 
автозаправке, не доезжая 
до Красноярска, я выразил 
свой восторг: «Какая у вас 
долина красивая!» А люди в 
ответ пожимают плечами. 

Владивосток оказался 
просто фееричным! Центр 
города чем-то напомина-
ет Амстердам с его мостами. 
Больше 90% гуляющих на 
набережной — китайцы. 

Обратно Александр доби-
рался на самолёте, сдав мо-
тоцикл на попечение транс-
портной компании. 

У Александра Сафонова 
сейчас три мотоцикла. Та-
кой транспорт в городе удо-
бен во многих отношениях 
— например, когда возни-
кает необходимость быстро 
добраться на работу. 

— А после работы мы соби-
раемся в месте сбора окруж-
ных байкеров — на площад-
ке рядом с ВДНХ, — говорит 
Александр. — Наше братство 
весьма сплочённое, все друг 
другу помогают и словом, и 
делом, хотя ни в каких клубах 
не состоят. Мы вольные ездо-
ки.  Я повидал много стран и 
городов. Считаю, что Москва 
сейчас даст фору многим ми-
ровым столицам, а наш округ 
— один из лучших. Мне есть 
с чем сравнивать: здесь я ро-
дился, учился, женился, и 
дети мои здесь родились…

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

 НАШИ СОСЕДИ

Вольный ездок

По дороге встречал массу 
интуристов: на велосипедах, 
в домиках на колёсах, пеших

Для учеников выпускных 
классов наступает время за-
думаться о своём будущем. На 
стыке менеджмента и медици-
ны есть интересные специаль-
ности. Председатель коорди-
национного совета Российской 
ассоциации аптечных сетей 
Евгений Нифантьев расска-
зал «ЗБ», как стать провизо-
ром или фармацевтом:

— Фармацевт — это спе-
циалист со средним специ-
альным, или средним фарма-
цевтическим, образованием, 
а вот для работы провизором 
необходимо высшее. Прови-
зор может работать не толь-
ко в аптеке, но и в профиль-
ных научно-исследователь-
ских организациях, а также 
реализоваться как управле-
нец, например стать руково-
дителем фармацевтического 
производства. Место работы 
фармацевта — аптека, у него 
более узкий спектр професси-
ональных знаний.

Если выпускник решил 
стать фармацевтом, то обу-
чение в колледже после 9-го 
класса займёт четыре года, а 
после 11-го класса — три года. 
Конкурс проводится на осно-
вании среднего балла атте-
стата. После окончания обу-
чения студенты получают ди-
плом, дающий право на тру-
доустройство. Для успешных 
выпускников предусмотрено 
облегчённое поступление на 
фармацевтические специаль-

ности вузов. Получить специ-
альность фармацевта можно в 
Московском государственном 
образовательном комплек-
се — МГОК. В этом колледже 
готовят фармацевтов с помо-
щью самых современных обра-
зовательных методик, учащие-
ся проходят практику на новей-
шем оборудовании.

Высшее фармацевтиче-
ское образование занима-
ет пять лет при очной форме 
обучения. Чтобы поступить в 
вуз, нужен высокий балл ЕГЭ 
по биологии, русскому языку, 
химии или физике — в зави-
симости от вуза. По мнению 
профессио налов, лучшими ву-
зами для получения специаль-
ности провизора считаются 
Первый Московский государ-
ственный медицинский уни-
верситет имени Сеченова — 
моя альма-матер, ВГМУ имени 
Бурденко, МГУ имени Ломо-
носова и Санкт-Петербургская 
государственная химико-фар-
мацевтическая академия. 

«На фармацевта учат три года, 
на провизора — пять лет» 

КОМПЕТЕНТНО
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Житель СВАО доехал до Владивостока на мотоцикле 
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Александр Сафонов ездит в дальние 
путешествия каждый год 
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Помните, Чехов говорил о 
том, что в человеке всё долж-
но быть прекрасно? Особен-
но важно об этом не забывать 
учителям и школьникам. Как 
детский врач я хочу, чтобы 
школа делала наших детей 
не только умными, но и кра-
сивыми. 

Есть на этом пути два пре-
пятствия — сколиоз и плоско-
стопие. И эти напасти часто 
связаны. У людей с плоско-
стопием центр тяжести сме-
щён назад, нарушается ба-
ланс всего тела, от чего мо-
жет появиться сутулость. Есть 
и другие причины, например 
неправильно подобранные 
парты и письменные столы, 
недостаток физической на-
грузки, длительное пребы-
вание в одной позе, ноше-
ние тяжестей, особенно в од-
ной руке.

Это не ерунда, не мелочи, 
плоскостопие и сколиоз — 
это очень серьёзно. И чтобы 
от них избавиться, нужно не-
пременно обратиться к спе-
циалистам, самолечение тут 
недопустимо. И придумывать 
самостоятельно комплексы 
упражнений нельзя, потому 
что некоторые их виды при 
сколиозе категорически за-
прещены, например прыжки, 
поднятие тяжестей, упражне-
ния на растяжку и на гибкость. 

Также при сколиозе нельзя 
висеть на турнике, из-за это-
го всё только ухудшается. 

Лечение сколиоза и пло-
скостопия будет эффектив-
ным, только если регуляр-
но выполнять назначенные 
упражнения, постоянно сле-
дить за правильной осанкой, 
делать массаж, разумно че-
редовать занятия и актив-
ный отдых, консультировать-
ся с врачом-ортопедом.

Важно заложить основы 
здоровья уже в детском воз-
расте. Чехов одобрил бы, он 
ведь тоже был врачом.

Лариса Картавцева,
первый зам. директора 

ГКУ г. Москвы «Дирекция 
по координации деятельности 

медицинских организаций 
Департамента здравоохранения 

г. Москвы», 
врач высшей категории

Как школьнику избавиться 
от плоскостопия 

и сколиоза

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬВДНХ погостит на Тверской 

С
вой день рождения 
в этом году Москва 
будет отмечать 7 
и 8 сентября. По 
традиции парки 

и скверы, улицы и площа-
ди столицы превратятся в 
концертные и театральные 
площадки. Кроме того, мос-
квичей ждут мастер-классы, 
экскурсии и многое другое.

Рождение легенды
В этом году у ВДНХ юби-

лей. Отмечать его в сентябре 
начнут с центра города. На 
Тверской улице от Козицкого 
переулка до Вознесенского 
расположится площадка «Ро-
ждение легенды». По сути, это 
визуальный рассказ о ранних 
годах выставки. Здесь же по-
кажут постановку по мотивам 
культового фильма 1940-х го-
дов «Свинарка и пастух». 

От Вознесенского переул-
ка до дома 7 на Тверской бу-
дет работать площадка, посвя-
щённая павильону «Космос», 
где можно будет сфотографи-
роваться на фоне макета ра-
кеты-носителя «Восток», ко-
торая вывела на орбиту кос-
мический корабль с Юрием 
Гагариным на борту. 

На сценах праздничной 
Тверской вы увидите балет-
ные постановки и драмати-
ческие спектакли, для вас 
выступят знаменитые мос-

ковские оркестры, популяр-
ные группы и исполнители.

Фешен-шоу 
в Останкине  

Главным центром притя-
жения в округе станут аллея 
Космонавтов и ВДНХ. На ал-
лее Космонавтов 7 сентября 
с 12.00 до 21.00 и 8 сентя-
бря с 15.00 до 20.00 пройдёт 
большой концерт. Участво-
вать в нём согласились Анна 
Ковальчук, Анна Седоко-

ва, Елена Темникова, группа 
«Интонация», а также другие 
популярные исполнители. 

На ВДНХ 7 сентября в 
12.00 гостей ждёт концерт-
ная программа «Дружба наро-
дов». Исполнители из разных 
стран споют песни о Москве. 
А 8 августа в 19.00 тут начнёт-
ся первое открытое шоу но-
вого формата Fashion Parade 
Moscow. Дизайнеры из Арме-
нии, Белоруссии, Грузии, Ка-
захстана и других стран пред-
ставят свои коллекции. 

Танцы и музыка 
в парках

По традиции интерес-
ные программы подгото-
вили парки культуры окру-
га. В Лианозовском парке 
праздник начнётся 7 сен-
тября в 13.00. До самого 
вечера тут будут выступать 
сольные исполнители, ка-
вер-группы, музыкальные и 
танцевальные коллективы. 
Гончаровский парк пригла-
шает 7 сентября в 13.00 на 
хореографический спек-
такль. Также большую ани-
мационно-музыкальную 
программу и концерт под-
готовил Бабушкинский 
парк.

Алексей 
ТУМАНОВ

  Полное расписание город-
ских мероприятий на сайте 
moscowseasons.com/ru. 
Посмотреть салют и фейер-
верки можно будет 7 сентября 
в 21.00 на ВДНХ (городской 
салют) и в трёх парках округа: 
Бабушкинском, Гончаровском 
и Лианозовском (фейерверки) 

Главным центром притяжения 
в округе станут аллея 
Космонавтов и ВДНХ

Основной темой Дня города станет 80-летие главной выставки страны
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Афиша: где в кино пускают бесплатно  
«Подкидыш» 
в Останкине

Кинопрогулка в рамках 
цикла экскурсий «С кино 
по ВДНХ» пройдёт 5 сен-
тября с 17.00 до 20.00. За-
вершится она просмотром 
фильма «Подкидыш» (реж. 
Татьяна Лукашевич, 1939) 
в летнем кинотеатре-лекто-
рии. В основе сюжета собы-
тия, происходившие в тече-
ние одного дня с ушедшей 
из дома пятилетней Ната-
шей. Герои фильма искали 
девочку именно на ВДНХ. 
Сбор экскурсионной груп-
пы в 16.30-17.00 возле арки 

Главного входа ВДНХ. Необ-
ходима регистрация на сайте 
znanie.vdnh.ru. 

«Великий диктатор» 
в Ярославском

Фильм Чарли Чаплина 
«Великий диктатор» (1940) 
покажут 12 сентября в 19.30 
в Московском многофункцио-
нальном культурном центре 
(Ярославское ш., 124). В не-
обычной комедии Чаплин иг-
рает две роли — еврея-парик-
махера из гетто и диктатора 
Аденоида Хинкеля  (паро-
дия на Гитлера) вымышлен-
ной страны Томании. Наря-

ду со смешными эпизодами 
в исторической комедии есть 
моменты истинного трагизма. 
Обязательна регистрация на 
сайте mcmc.timepad.ru.

Алексей ТУМАНОВ

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Молодой игрун Пашка
Пашку волонтёры нашли замерзающим щен-

ком в ноябре 2018-го. Сейчас это статный мо-
лодец очень интересного окраса, с ушами ов-
чарки и характером Тома Сойера. Пашка дру-
желюбен по отношению и к людям, и к соро-
дичам. Всё, что ему нужно, — это хорошая 
компания, немножко вкусной еды и лежанка дома, а не в 
тесном вольере.

 Опекун: 8-916-450-7779, Татьяна. Приют «Искра» (ул. Искры, 23)

Охранник Барни 
Барни — это пёс, который сам выберет себе 

хозяина. Кого-то он сразу принимает, а на ко-
го-то может лаять. У Барни хорошие охран-
ные качества. Умён, сообразителен и велико-
лепно обучаем. В холке 55 см, стерилизован.

 Опекуны: 8-985-435-3255, Юлия; 8-915-409-6756, 
Анастасия. Приют «Красная Сосна» (ул. Красная Сосна, 30, стр. 8) 
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Основная окружная площадка празднования 
будет расположена на Певческом поле. Здесь 
7 сентября с 11.00 до 17.00 состоится гала-кон-
церт лауреатов конкурса «Стихи и песни о Севе-
ро-Востоке». Кроме того, гостей праздника ждут 
анимационные программы, мастер-классы, в том 
числе по чеканке монет. С 14.00 до 15.00 тут прой-

дут интерактивная программа и карнавальное 
шествие уличного театра «Высокие братья».

Поздравить жителей приедут представители 
России на детском Евровидении София Фисен-
ко, Миша Смирнов и другие артисты. А хедлай-
нером праздничного концерта станет заслужен-
ная артистка России Алёна Апина. 

Концерт на Певческом поле i
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Макет фонтана 
«Дружба народов» 
на Тверской


